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OPINION 
Por HERMINIO URENA Director del lnstituto Modesto Navarro 

REFLEXION SOBRE LA ENSEÑANZA MEDIA 
Vivimos en la actualidad los preámbulos de uno de los cambios más 

profundos que ha sufrido la enseñanza no universitaria en nuestro pais . 
Cambio que, necesariamenill, afectará también a la enseñanza en La Solana. 
Y por esta razón, es preciso que todos los sectores implicados en el área 
educativa de este municipio dediquemos tiempo suficiente a la reflexión, tanto 
sobre la situación presente, como sobre las consecuencias que el futuro 
pueda depararnos. Es así, creo yo , como mejor podemos influir para que al 
final del proceso todos salgamos beneficiados. 

En este sentido, y aprovechando la gentileza que 'Gaceta de La Solana' 
ha tenido abriéndome sus páginas, me voy a permitir expresar, a partir de los 
datos recogidos en mi corta experiencia en el Instituto Modesto Navarro, 
algunas ideas sobre el tema. Siempre, eso sí, con el ánimo de invfar a la 
reflexión. 

Para comenzar, es conveniente tener a mano algunos datos. 
RESULTADOS GLOBALES POR CURSOS (1.988-89) EN PORCEN

TAJES. 
CURSO SOB NOT BIEN SUF. INS. 
l º BUP 1'23% 33'33% 25'92% 39'50% 
~º BUP 33'87% 20'96% 45'16% 
Bº BUP 476% 36'50% 19'04% 39'68% 
t:.o.u. 10'41% 25'00% 16'66% 6'25% 41'66% 

DISTRIBUCION DE SUSPENSOS POR N2 DE ASIGNATURAS Y CURSOS. 
CURSO 1 ASIGN. 2ASIGN. 3 ASIGN. 4 ómás 

lºBUP 12'50% 6'25% 18'15% 62'50% 
12°BUP 21'60% 14'28% 17'85% 36'41 % 
BºBUP 44'00% 20'00% 8'00% 28'00% 
:::.o.u. 10'00% 15'00% 30'00% 45'00% 
íl'OTALES 2'.l.'87% 13'33% 18'09% 4571 % 

DATOS DE MATRICULA EN 12 DE BUP POR COLEGIOS Y SEXO. (1) 
COLEGIOS Matriculados PREINSCRITOS 

8 EGB MUJERES VARONE~ TOTALES MUJERES VARONE' 
amero Pe~a 72 25 47 24 8 16 

tian Luis Gonzaaa 34 22 12 10 6 4 
1 Santo 53 18 35 29 10 19 

!;;,nrado Corazón 56 20 36 18 10 8 
OTALES 215 85 130 81 34 47 

V ARIACION DEL PROFESORADO. 
~SIGNATURAS N' Han variado ~IGNATURAS N' Han variado 

Profesores Curso 89·9( Profesores Curso 89-90 
rreratura 2 1 Matemáticas 3 
atln 1 1 Ciencias Naturales 2 1 

3rieoo 1 Flsica y Qui mica 1 1 
rancés 1 1 E. Flsica 1 

lnalés 2 ; Filosofía 1 1 
íliluio 1 1 Geooraffa e Historia 2 
Música/Hogar 1 Religión 1 
TOTALES Número de profesores=20 Han variado curso 89·90=13 

A la vista de estos cuadros estadísticos, es claro, a mi modo de ver, que 
tres son los problemas fundamentales que marcan el presente de la Enseñan
za Media en La Solana: El alto porcentaje de alumnos con más de tres 
asignaturas suspensas, el escaso número de alumnos que al terminar E.G.B. 
estudian Bachillerato, y la tremenda movilidad del profesorado en este 
Centro. 
( 1) No se han incluido los datos de San Carlos del Valle y Alhambra. 
El primero es el que tiene un carácter más interno siendo, por tanto, sobre el 
que más podemos influenciar cada sector, profesores, padres y alumnos, 
desde su posición. A tal fin, el actual equipo directivo del Instituto ha 
preparado un plan de acción tutorial que tratará de paliar este problema 
implicando fuertemente a todos los que compartimos responsabilidades . 

El tercero es un handicap importante para la continuidad del proyecto 
educativo y que puede influir decisivamente en el éxito o el fracaso de 
medidas como el plan de acción tutoría! antes comentado; su solución no 
depende directamente de ninguno de los sectores implicados, ya que sóló la 
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Henninio Ureña 

modificación de determinadas normas legales podría solucionarlo. No obs
tante, es obligación de todos elevar nuestra inquietud a los niveles de la 
administración adecuados para que, a la mayor brevedad, se tome conciencia 
de esta sttuación. 

El segundo -lo he dejado para el final conscientemente- tiene un marcado 
componente local, reflejo, probablemente, de la situación social de este mu
nicipio. Aunque carezco de conocimientos en profundidad sobre la sociedad 
Solanera y aún con la duda del número de alumnos que acabando E.G.B. 
pasan a Formación Profesional, no me parece demasiado riesgo afirmar que 
un alto porcentaje de los mismos se incorporan al sector laboral directamente. 

Evidentemente, la reforma de las Enseñanzas Medias tendrá mucho que 
decir en cada uno de estos problemas que ahora detectamos. 

En primer lugar, porque influirá notablemente en la concepción metodo
lógica que hoy impera en todo el sistema de enseñanza, incorporando a la 
misma un caracter menos academicista y más en consonancia con los 
deseos y aptitudes de nuestros alumnos. También la modificación de los 
contenidos, presumiblemente más acordes con las necesidades de la reali
dad social y económica, colaborará en la solución de esta situación. En 
cualquier caso, es labor de todos los enseñantes participar en los debates que 
este curso se inician para tratar de que nuestras sugerencias y perspectivas 
se contemplen en la modulación de estos dos aspectos claves de la futura 
enseñanza. 

En segundo, porque, tanto la nueva estructura del profesorado como el 
número de" los mismos, podrá, Si las cosas salen como es de desear, 
colaborar decisivamente a la estabil idad de los claustros. Es obligación de 
padres y alumnos hacer llegar a los representantes del profesorado y de la ad
ministración esta inquietud, común en muchos Centros de pequeño tamaño. 

Por último, la modificación de la edad de permanencia obligatoria en el 
sistema educativo influirá significativamente en el aspecto más social de los 
tres problemas al comienzo planteados. Es aquí donde la presencia activa de 
las instancias administrativas de la localidad puede tener su mayor justifica
ción y su mejor papel de moderador y planificador de la vida social solanera. 

Como puede verse, a pesar de la brevedad y deficiencias del somero 
análisis que he realizado, todos sin excepción nos vemos de una u otra forma 
llamados a reflexionar y participar, si de verdad deseamos para mañana que 
nuestros hijos en La. Solana y el resto de pueblos de nuestro pais gocen de 
un sistema educativo más completo, eficaz y justo. 
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HA SIDO NOTICIA 
DIERON COMIENZO LOS CURSOS DE LA UP. 
En su qúinto año de actividades la Universidad Popular ha 

presentado un variado plantel de posibilidades. A principios de 
septiembre quedaba abierta la matriculación en cursos como 
los de corte y confección, guitarra, informática o manualidades; 
así hasta quince cursos diferentes entre los que también se 
hallan los de alfabetización y graduado escolar. 

Fiesta del Cristo del Amor 

LA DEL CRISTO DEL AMOR PUNTO FINAL DE 
LAS FIESTAS DE VERANO. 

Con el lanzamiento de cohetes y el encendido de una gran 
hoguera comenzaba la celebración de la última fiesta de estío, 
la del Cristo del Amor; el viernes 1 de septiembre, precedida 
antes por otras seis que se vinieron celebrando desde mayo. El 
sábado y como continuación al pasacalles efectuado por la 
banda de Jesús Rescatado se ofició una misa en la calle Pozo 
Ermita presidida por la imagen del Cristo del Amor. No faltó la 
verbena con todas sus diversiones y asímismo con el acom
pañamiento musical de Uriel y Cantina. 

Las motos antiguas 

TODO UN MUSEO MOTORIZADO VISITO LA SO
LANA. 

El domingo 3 de septiembre por la mañana alcanzaban la 
Plaza Mayor un total de sesenta y seis motos antiguas que con 
ocasión de las Fiestas del Vino de Valdepeñas visitaban divet-

Por MIGUEL ANGEL LOPEZ CANDELAS 

Placa para los organizadores 

sos pueblos manchegos con interés de conocerlos y de ofrecer 
a la gente la oportunidad de admirarlos. La expedición fué re
cibida por la Corporación Municipal a cuya cabeza se encontra
ba el alcalde, Nemesio de Lara, quien entregó a un miembro 
organizador de la excursión una placa conmemorativa de su 
paso por La Solana. 

Reyes Martín abrió el curso de exposiciones 
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HA SIDO NOTICIA 

LA EXPOSICION DE REYES MARTIN ABRIO EL 
NUEVO CURSO EN LA CASA DE CULTURA. 

Reyes Martín, pintor nacido en Villarrubia de los Ojos, 
expuso una selección de óleos y acuarelas que se pudo contem
plar del 6 al 17 de septiembre .en la Casa de Cultura. Sus telas 
reflejaban principalmente motivos paisajísticos, de hecho los 
preferidos del artista. Fueron estas las primeras obras en el 
nuevo curso, abriendo paso a próximas exposiciones. 

Bautizo de una nueva barriada, la de Fátima 

BAUTIZO DE UNA BARRIADA: LA DE FATIMA. 
El barrio conocido tradicionalmente como de las "Casas 

Baratas" ha pasado a ser llamado de la "Virgen de Fátima", por 
deseo de los vecinos. Tras el protocolo de bendición y corona
ción de una imagen de la Virgen de Fátima, -comprada por los 
vecinos-, a cargo del párroco de Santa Catalina, Francisco 
Jiménez y del corte de una cinta con los colores de la bandera 
nacional por el alcalde, Nemesio de Lara, este barrio, que desde 
1984 ha crecido notablemente, tomaba su nombre de forma 
oficial. 

Coronación de la Virgen de Fátima 
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COSECHA DE EXITOS DE NUESTRO PAISANO 
SANTIAGO ROMERO DE A VILA. 

El poeta solanero Santiago Romero de A vila atraviesa una 
etapa fructífera, al menos en cuanto a galardones se refiere. De 
este modo conseguía el primer premio en el Certamen Mariano 
de Daimiel y dos segundos en Almagro y la ciudad granadina 
de Bara. Además prepara la publicación de su tercer libro de 
poemas. 

REFORMAS EN LA EMISORA MUNICIPAL. 
Radio Horizonte prevé incorporar a dos periodistas que 

durante un tiempo de prácticas se encarguen de su programa
ción. 

Hasta ahora la emisora era llevada por jóvenes que se veían 
en la necesidad de compaginar la radio con sus otras activida
des. Además se esperan mejoramientos técnicos en la radio, que 
buena falta le hacen. 

CAMBIOS EN LA DIRECTIVA DE LA ASOCIA
CION DE MUJERES. 

Dentro de !ajunta directiva de la Asociación de mujeres se 
han producido dos relevos, concretamente en los puestos de 
presidenta y secretaria. Irene García Cervigón sustituye como 
presidenta a María Jesús Díaz Crespo y por Josefina Romero 
Doncel ocupa la secretaría Petra Baeza. Estos cambios pertene
cen al deseo de no hacer perpetuo el desempeño de un cargo por 
una persona. De todas maneras las salientes de los cargos 
continuarán como vocales en la junta directiva. 

Asociación de Comerciantes, Junta Directiva 

LA ASOCIACION DE COMERCIANTES Y A DISPO
NE DE ESTATUTOS LEGALIZADOS. 

A la legalización de los mismos se procedió en septiembre 
y en el Gobierno Civil de Ciudad Real. Tras este importante 
paso se eligió la junta directiva definitiva ya que sus dirigentes 
venían funcionando como gestora figurando de presidente 
Julián Díaz Cano. La Asociación a partir de ahora pretende 
cumplir uno de sus objetivos mas trascendentes: eliminar la 
venta callejera de la localidad. 

NUEVA EXTRACCION DE SANGRE EN LA SOLA-
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HA SIDO NOTICIA 

NA. 
Como en ocasiones precedentes un equipo de la Hermandad 

Provincial de donantes de sangre realizó una extracción en los 
locales de la Caja Rural Provincial. En conjunto se obtuvieron 
ciento once extracciones de sangre procedentes de otros tantos 
solaneros, merecedores de agradecerles la gran ayuda que 
ofrecen con tan humanitaria acción. 

UN HERIDO GRAVE Y OTRO LEVE AL CHOCAR 
DOS TURISMOS. 

A la altura del kilómetro 378 de la carretera nacional 430 y 
sobre las 12'30 del 28 de septiembre se produjo la colisión entre 
dos turismos, resultando un herido de carácter grave y otro leve. 

REPRESENTACION DE LA OBRA PARA NIÑOS 
"TRANQUILA TRAGALENGUAS". 

El 26 de septiembre la compañía teatral "Fuegos Fatuos" 
bajo la dirección de Femando Romo representó en el Teatro 
Cervantes la obra infantil ''Tranquila Tragalenguas", primera 
del programa "Teatro en Otoño" patrocinado por la Consejería 
de Educación y Cultura de !a Junta de Comunidades. Los 
actores Estrella Ortiz, Fiden Díaz y Juan Morillo junto al propio 
director lograron que los chiquillos asistentes pasaran un rato 
alegre. 

INMINENTE AMPLIACION DEL CENTRO DE SA
LUD. 

Tras la aprobación en pleno de la solicitud para ampliar el 
Centro de Salud, el Ayuntamiento de La Solana, Insalud y la 
Consejería de Sanidad y Bienestar Social comenzaron anego
ciar las obras de ampliación que se harían en la planta superior 
del centro. Se estima un presupuesto de unos treinta millones de 
pesetas y el final de la ampliación antes de concluir 1.990. 

En afirmaciones del alcalde, Nemesio de Lara el Centro de 
Salud se ha quedado corto en prestaciones, ya que se proyectó 
hace unos siete años con arreglo a las necesidades sanitarias de 
entonces y pequeño en instalaciones. 

SE INICIARON LAS CLASES DE EDUCACION 
PERMANENTE EN LA UP. 

El lunes 2 de Octubre cerca de noventa alumnos comenza
ron las clases del curso de Educación Permanente en la Univer
sidad Popular. Este nuevo curso es posible gracias a la colabo
ración entre la UP, el Ministerio de Educación y Ciencia y el 
Ayuntamiento de La Solana. 

DE NUEVO, PROGRAMA DE ACTIVIDADES IN
FANTILES EN LA CASA DE CULTURA. 

Iniciadas estas actividades el pasado mes de octubre, en 
ellas los más pequeños podrán disfrutar principalmente de las 
proyecciones de películas infantiles de temas diversos y de las 
animaciones a la lectura, hasta el próximo mes de junio. 

MUERE EN ACCIDENTE DE CIRCULACION UN 
HERMANO DEL ATLETA ANTONIO SERRANO. 

Se trataba del más joven de los hermanos varones, Femando 
Serrano, quien en la madrugada del 10 de octubre golpeó con 
la furgoneta que conducía en la parte trasera de un vehículo 
articulado que le precedía, incrustándose bajo el mismo y 
muriendo en el acto. El siniestro ocurría en el punto kilométrico 
185'100 de la carretera nacional cuarta. 

Femando Serrano, fallecido en accidente 

ANTONIO ROMERO VE
LASCO PRESENTA SU NUEVO 
TRABAJO HISTORICO. 

El cronista oficial de esta villa, 
Antonio Romero Velasco ha publica
do su trabajo sobre "La ermita de San 
Sebastián y su cofradía a través de los 
tiempos" en el cual se recoge toda la 
historia de este monumento histórico-artístico y su cofradía. El 
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HA SIDO NOTICIA 

historiador quiso años atrás publicar esta obra a través de la 
cofradía de San Sebastián pero por diversas razones no acudió 
a su cita con los lectores. 

COMENZO EL CURSO EN EL INSTITUTO. 
El pasado lunes 2 de octubre se dió principio a las clases del 

presente curso en el Instituto Nacional de Bachillerato "Modes
to Navarro", clases que reciben alrededor de doscientos ochen
ta alumnos. Citar que este curso desempeña la función de 
director Herminio Ureña, un profesor de Matemáticas que el 
año pasado ocupó la jefatura de estudios del centro. 

PESIMA COSECHA DE UVA. 
Las heladas de primavera y la sequía a la vez que las secuelas 

del mildiu han traido como consecuencia una cosecha más 
escasa si cabe que la del año pasado, marcada por el hongo del 
mildiu. 

Esta mala cosecha se ha dado en una vendimia de precoz 
comienzo y caracterizada por el sofocante calor; en la que 
además hubo bodegas que ni abrieron y otras que lo hicieron 
bien entrada la ven:limia. Los precios oscilaron, hablando de 
forma general y aceptando excepciones entre l '90 y 2 pesetas el 
grado baumé, menores por tanto que los de otras poblaciones 
vecinos como Valdepeñas a las que fueron a parar muchas de las 
uvas de nuestro término. 

Dolores de Lara en su exposición de fotografía 

EXPOSICION DE DOLORES DE LARA. 
Del 11 al 22 de octubre expuso Dolores de Lara en la Casa 

de Cultura una serie de fotografías, tanto artísticas como otros, 
realizadas a famosos de la política y del deporte. Con esta 
exposición se presenta ante sus paisanos esta fotógrafa solane
ra, que hasta ahora venía trabajando en la capital de España. 
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EL GRUPO LIRICO FEDERICO ROMERO ACTUO 
EN PETREL. 

Dentro de un Certamen de carácter nacional señalaremos la 
actuación del grupo lírico "Federico Romero" en la localidad 
alicantina de Petrel, poniendo en escena "La rosa del azafrán" 
y un cuadro de obligada representación de "Los Gavilanes". 

• 

lEATKo$ÓTÓÑÓ 
CASTILLA· LA MANCHA 

PROGRAMACION 
GENERAL 

• 

REPRESENTADOS TRES SAINETES DE LOS 
QUINTERO. 

Dentro de la campaña Teatro en Otoño que patrocina la 
Junta de Comunidades, el 13 de octubre actuó en el teatro 
Cervantes el grupo Acción Estable Teatro Cero, que representó 
tres sainetes de los Hermanos Alvarez Quintero, algunos de 
ellos ya puestos en escena en varias ocasiones como "Sangre 
gorda", pero que volvieron a hacer reir a los asistentes. 

REVISTA DE POESIA LOCAL. 
Para antes de que concluya el año está anunciada la apari

ción de una nueva revista, que estará dedicada a los poetas 
locales y que patrocinarán la Casa de Cultura y el Ayuntamiento 
solanero, siendo su distribución gratuita. 

FALLECE AL DISPARARSE UN TIRO. 
El día 22 fallecía al dispararse un tiro en la mandibula con 

una escopeta en su domicilio José Marín García Valenciano de 
39 años, casado y con cuatro hijos. 

FALLECIO AL IR A VOTAR. 
Juan Vicente García Abadillo, de 66 años de edad, falleció 

en el Centro de Salud a las 11'45 de la mañana del día 29 de 
octubre, donde había sido trasladado desde el Colegio Público 
El Santo, al sufrirun infarto, cuando se disponía a emitir su voto. 
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==FIESTAS VIRGEN DE PEÑARROYA 

Andando al Castillo, M1 Consuelo Montalvo repitió a sus ocho años 

El Cochecillo abierto por el alcalde 

Calle Emilio Nieto, parada y trago 

Por MARIA ROSA MENESES ARANDA 

INICIO CON EL TRAS
LADO A LA SOLANA 

La esperada llegada de 
la Virgen de Peñarroya a 
La Solana acaba de llegar 
a su fin. Su Cofradía orga
nizó una serie de actos 
que comenzaron con la 
presencia de nuestra pa
trona en esta localidad. 
Fué acompañada por una 
gran caravana de solane
ras que transportaron a la Virgen desde el 
Castillo de Peñarroya, hasta nuestra villa. 

SALIDA HACIA EL CASTILLO DE PEÑA
RROY A. 

La Cofradía salió desde la Plaza Mayor de 
nuestra localidad, con el objeto de dirigirse 
hacia el Castillo. Unos dos mil vecinos de La 
Solana partieron a pié por el cumplimiento de 
sus promesas a la Virgen. 

Después de la llegada al Castillo, se celebró 
como cada año una misa en el antiguo Patio de 
Armas de la fortaleza. 

LLEGADA DE LA VIRGEN. 
El domingo, día 1 O, después de haber asis

tido a la misa ofrecida aquella mañana, la cara
vana se dirigió a La Solana escoltando a la 
Virgen. Al llegar al pueblo, siendo ya mediodía, 
fue recibida por las autoridades. La caravana 
siguió su marcha transportando a la Virgen 
hasta llegar a la ermita del Humilladero donde 
fue colocada en su altar. Por la noche de nuevo 
la procesión hasta la parroquia de Santa Cata
lina. 

CARAVANA BLANCA. 
El lunes, día 11, se formó una caravana 

blanca de enfermos e impedidos ante la Virgen 
de Peñarroya. Se celebró una misa y se realizó 
la entrega de un obsequio de la Cofradía. 

ACTUACIONES MUSICALES. 
La Coral Polifónica de Sta. Cecilia de Bo

laños, dirigida por Víctor Sancho, interpretó 
diversas piezas clásicas, el día 12, martes. 

El miércoles actuó el Coro Parroquial de 
Santa Catalina, el Coro cerró su repertorio con 
el Himno a la Virgen de Peñarroya. 

E.I jueves 14, se ofreció un concierto en la 
Plaza Mayor, a cargo de la Banda Municipal de 
Música, que dirige Andrés Uriel y que interpre-
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FIESTAS VIRGEN DE PEÑARROYA ====== 

El Tipismo en la romeria 

Los remolques llegan al Humilladero 

tó diversos pasodobles. 
RECITAL POETICO. 
El viernes, antes de la ofrenda 

floral a la Patrona, se celebró un 
recital poético a cargo de Luis 
Romero de Avila y Santiago Rome
ro de Avila, que dedicaron varias 
composiciones poéticas a la Vir
gen. 

VII FESTIVAL DE COROS Y 
DANZAS. 

Se llevó a cabo el sábado, día 
16. Intervinieron los grupos: Jota 
Cristaleña, de San Carlos del Valle; 
Fermento, de Valdepeñas y Rosa 
del Azafrán, de La Solana. Al final 
de sus actuaciones, ofrecieron al
gunos presentes a la Virgen. 

En el Humilladero y la Plaza 
Mayor se iluminó el cielo mediante 
una traca de fuegos artificiales, que 
dieron comienzo a las 23'15 de la 

· noche. 
OFRECIMIENTO A LA PATRO

NA. 
El domingo día 17, fué celebrada 

la subasta en ofrecimiento a la Vir
gen. Empezó a las 12 del mediodía 
y fueron recaudados 2.115.000 
ptas. Poco más de una hora antes, 
a las 11, comenzó una misa solem
ne y después del ofrecimiento, la 
Banda Municipal de Música inter
pretó un concierto en la Plaza 
Mayor. 

NOVENARIO. 
Desde el día 16 hasta el día 24, 

se estuvo celebrando una función 
religiosa en honor a la Virgen de 
Peñarroya, con novenario y predi
cación a cargo del Reverendo D. 
Julián Escobar Monreal, párroco de 
la localidad de Alhambra. 

PROCESION FINAL. 
El día 24, último domingo de las 

fiestas en honor a nuestra Patrona, 
se celebró la procesión final que ce
rraría estas celebraciones. A esta 
procesión asistieron representan
tes de las Cofradías de La Solana y 
de Argamasilla de Alba. La última 
predicación tuvo lugar en la Plaza 
Mayor de nuestra localidad. 
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== FIESTAS VIRGEN DE PEÑARROYA ====== 

Comisión de Cultos y Capitán de la Virgen 
Niñas con mantilla en las procesiones 

Los enfermos con la Virgen 

Caravana Blanca 

El Coro de Santa Catalina en su actuación -

Los Poetas cantaron a la patrona 

11 
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¡VIDA MUNICIPAL 

PLENO DEL 25 DE AGOSTO DEBATE SOBRE EL AGUA DEL PANTANO 
Asistieron 14 de los 17 concejales (8 del PSOE, 5 del PP y 

el de JU), aprobándose inicialmente el acta de la sesión anterior 
y en comunicaciones se tuvo conocimiento de la dimisión 
presentada por la con ce jala del PSOE María Jesús Díaz Crespo 
que ocupaba la delegación de Cultura y que lo hacía al tener que 
ausehtarse, por motivos de estudios, a Madrid. 

En el tercer punto se debatió el tema del abastecimiento del 
agua, exponiéndose por el alcalde era necesario adquirir una 
plataforma para la captación de agua en la superficie del 
pantano, informando sobre los antecedentes de la construcción 
del embalse, así como la exposición de diversos datos en 
relación con la potabilidad del agua, estudios realizados sobre 
composición del agua del fondo y de la superficie, proponiendo 
se instale la toma flotante que sería subvencionada por la 
Consejería de Política Territorial. 

LA OPOSICION PREGUNTA. 
Diversas preguntas fueron formuladas por los portavoces de 

la oposición, interesándose Angel Gª Catalán por IU sobre la 
posibilidad de limpiar el pantano, mientras que el del PP, 
Francisco Luna, se interesó sobre un escrito del concejal de 
Aguas que no se había leido y en el que se aludía a la limpieza 
del pantano, recordando que su grupo había presentado en su día 
mociones sobre la limpieza del pantano y proponiendo que no 
se cobre el agua a los usuarios, al menos durante tres meses. 

En el posterior debate el alcalde acusó al portavoz popular 
de actuar de forma alarmista, respondiendole que ellos eran 
oposición representando a más de dos mil ciudadanos y tenían 
derecho a exponer su forma de ver las cosas, acordándose 
finalmente solicitar a la Confederación Hidrográfica del Gua
diana la limpieza del pantano y la posibilidad de vaciarlo para 
ello. 

NUEVO MATAD ERO COMARCAL. 
Después de conocer la constitución de la Asociación admi

nistrativa de Cooperación ejecución Plan Parcial Polígono "A", 
se informó por el alcalde de la posibilidad de construir un nuevo 
Matadero Comarcal que sería financiado en un 55 por ciento por 
la Junta de Comunidades, acordándose dejar la ubicación pen
diente. 

PAVIMENTACION DE CALLES EN FRIO. 
El alcalde presentó un amplio informe de diversos técnicos 

sobre la conveniencia de utilizar el sistema de aglomerado en 
frio, en la pavimentación de calles y no el caliente, pero 
tomándose una serie de precauciones. 

La adjudicación del bar del campo de La Moheda en 
375.000 ptas y diversas preguntas del portavoz del grupo 
popular que se dejaron pendientes de otro pleno fueron los 
últimos puntos de esta .sesión municipal. 

P. 

PLENO DEL 8 DE SEPTIEMBRE 
JUAN FRANCISCO DIAZ 

DE LOS BERNARDOS 
NUEVO CONCEJAL SOCIALISTA 

A las 20 horas y con la asistencia de 13 (9 del PSOE y 4 del 
PP), de los 17 concejales, comenzó la sesión extraordinaria del 
Ayuntamiento con 6 puntos en el orden del día. El primero, la 
aprobación del acta de la sesión anterior con fecha del 25 de 
agosto de 1.989, con una matización del portavoz del PP, 
Francisco Luna, para que constase en acta la propuesta de su 
grupo sobre el asunto de las aguas potables para que no se 
cobrasen tres meses por su mal estado. 

Aprobado el acta, tomó posesión del cargo como concejal 
socialista Juan Francisco Díaz de los Bernardos Romero de 
Avila, quien es felicitado por el alcalde y demás miembros de 
la Corporación Municipal. 

Continuó el pleno con el acuerdo sobre la solicitud a la 
Adminstración Tributaria del Estado en relación al Impuesto 
sobre Bienes Inmuebles, a lo que el int~rventor añadió diversos 
datos y se aprobó por unanimidad. 

ORDENANZAS FISCALES. 
El siguiente punto, y más debatido de la sesión, trataba de 

otro acuerdo, éste sobre la imposición y aplicación simultánea 
de Ordenanzas Fiscales para el año 1.990, del que informó 
detalladamente el interventor. Tras este informe, el portavoz del 
PP tomó la palabra para referirse a su preocupación por la subida 
de la contribución rústica y urbana (ésta última de un 7'1 %), a 
la plusvalía, cuyo aumento puede ser sustancial, a la construc
ción y a otras dudas, y señaló a continuación la abstención de su 
partido en la votación hasta la aprobación definitiva para 
estudiar detenidamente las ordenanzas, pidiendo información a 
12 

técnicos. 
A ésto respondió el alcalde, Nemesio de 

Lara, diciendo que la contribución rústica y 
urbana estaban en un 44% y en un 50%, respectivamente, por 
debajo de lo que permite la ley. Sobre el razonamiento del por
tavoz del PP indicó que le parecía bastante honrado y compren
día su abstención para un mejor estudio. 

Volvió a tomar la palabra el portavoz del PP refiriéndose a 
que la contribución urbana ha ido subiendo, pero este año que 
tienen la posibilidad de congelarla, la suben más que la Admi
nistración Central. Añadió que hay que subir los impuestos de 
una forma razonada e invertir con austeridad. 

Se aprobó el punto con los votos a favor del PSOE y la 
abstención del PP. 

En el siguiente punto se aprobó el clausulado de préstamo 
con la Caja de Ahorros Provincial de Toledo destinado a la 
compra del edificio Don Diego. 

Para terminar la sesión se trató la solicitud de subvención a 
la Delegación Provincial de Política Territorial para la adquisi
ción de plataforma flotante en captación de aguas en el Pantano 
"Vallehermoso", aprovechando la visita del Consejero de Polí
tica Territorial de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. 

Preguntó el portavoz del PP sobre las gestiones y la posibi
lidad de la subvención, a lo que respondió el alcalde que había 
posibilidad de ella. 

VICENTE MORENO NIETO 
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VIDA MUNICIPAL 

PLENO URGENTE DEL 8 DE SEPTIEMBRE 

A continuación del pleno anterior se celebró éste, con 
carácter extraordinario y urgente. Asistieron los mismos 
concejales (9 del PSOE y 4 del PP) y con el único punto 
en el orden del día que el de la adquisición de la Plaza de 
Toros y los terrenos colindantes. 

El alcalde informó de las gestiones que había realizado 
la Comisión que nombró en su día el Ayuntamiento para 
la negociación. Dicha Comisión se reunió con el repre
sentante de la propiedad, Francisco Javier Marín Cao, y 
tras una serie de negociaciones se llegó a una oferta de 20 

APROBADA LA COMPRA 
DE LA PLAZA DE TOROS 

millones de pesetas. 
Una vez informado el Pleno, éste acordó delegar en la 

persona del alcalde para realizar el documento privado de 
compra-venta y buscar los medios para su financiación. 

Después de ésto tomó la palabra el portavoz del PP 
para felicitar a la corporación por la adquisición de los 
terrenos y además se alegraba como aficionado que era a 
los toros. 

VICENTE MORENO NIETO 

PLENO DEL 29 DE SEPTIEMBRE DEOGRACIAS M-ALBO TOMO 
POSESION COMO CONCEJAL 

CAMBIOS EN VARIAS DELEGACIONES 
Asistieron 13 de los 17 ediles (1 O del PSOE y 3 del PP) 

y tuvo un total de catorce puntos, comenzando por la 
aprobación de las actas pendientes. En el segundo punto 
tomó posesión un nuevo concejal del PSOE, concreta
mente Deogrncias Martín Albo Maroto que recibió la 
felicitación de los restantes concejales presentes. 

En despacho oficial y comunicaciones la corporación 
se solidarizó con los vecinos de Villanueva de la Fuente, 
a los que se les había incoado expediente por causa de la 
problemática del agua. Asimismo el Pleno tuvo conoci
miento de una subvención de 300.000 pesetas de la Junta 
de Comunidades para un nuevo jardín en la zona de la 
Veguilla. 

El cuarto punto era la aprobación del expediente de 
modificación de créditos, continuando en el quinto con la 
solicitud de subvención para arreglo de la primera planta 
del Centro de Salud por importe de 30 millones de 
pesetas. 

ALQUILER DEL CINE CERVANTES PARA EL 
CARNAVAL. 

La propuesta de alquiler el cine Cervantes para cuatro 
días en el próximo carnaval, por un total de 500.000 
pesetas, fué aprobada con los votos a favor del grupo 
socialista que argumentaban, así se daría un festejo al 
pueblo a un precio más módico, mientras que el grupo 
Popular justificó su abstención por no contar con sufi
ciente información y pensar que si lo habría el dueñ.o no 
tenía demasiada justificación que el Ayuntamiento se 
encargara del mismo. 

ARREGLO DE LAS ACERAS DEL CENTRO. 
Con balsera y bordillo con rígola serán arregladas las 

aceras de las calles Carrera, Monjas y Concepción, por un 
importe de diez millones de pesetas. A la hora de fijar las 
contribuciones especiales los populares pidieron el 70% 
mientras que la propuesta socialista, que salió adelante, 
era del 90%. 

Las calles Santa Teresa y Echegara, y serán pavimen
tos con un 50% de aportación vecinal, aprobándose por 

unanimidad, como el siguente 
punto relacionado con unos 
trámites en las Normas Subsidia
rias. 

POLIGONO INDUS-
TRIAL: NUEVAS ALEGACIONES. 

Fueron desestimadas en el siguiente punto las alega
ciones presentadas por los propietarios de algunas parce
las del que será polígono industrial al considerar el grupo 
socialista que ya no es competencia del Ayuntamiento, al 
haber llegado las alegaciones fuera de plazo, mientras que 
los populares sostenían que se debían de tener en cuenta. 

Asímismo, el alcalde informó al Pleno de las mejoras 
que serán introducidas en la emisora municipal que 
contará entre otras con dos licenciados en ciencias de la 
información, gracias a los convenios con el INEM, Dipu
tación y Facultad. 

CAMBIOS EN LAS DELEGACIONES. 
Debido a los últimos cambios introducidos en varias 

concejalías el alcalde nombró a diversos delegados, sien
do todas las reestructuraciones en el grupo socialista, así 
la delegación de Industria será ocupada por Deogracias 
M-Albo, la de Gobernación y Policía por Juan Francisco 
O-Bernardos, Agustín Ortega llevará Cultura además de 
Deportes y José Velasco sumará Agricultura y Cemente
rio. 

RUEGOS Y PREGUNTAS: RESPUESTAS AL 
PP. 

Por el alcalde fueron respondidas varias preguntas for
muladas en anterior pleno por el portavoz popular sobre 
la piscina, pararrayos radiactivo del Hogar del Jubilado, 
Marathón de agosto, y terreno del campo de La Moheda. 

Finalmente el portavoz del PP pidió se avise a varios 
vecinos que riegan algunas huertas con agua procedente 
del saneamiento antes de pasar la misma a las lagunas, 
aprobándose así por el Pleno. 

P. 
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VIDA MUNICIPAL 

f ARA EL DON DIEGO) 
EL PRESIDENTE DE LA CAJA DE TOLEDO V 
EL ALCALDE- FORMALIZARON EL CREDITO 

L 

El Presidente del Consejo de Administración de la Caja de 
Ahorros de Toledo, Enrique Prieto y el alcalde de La Solana, 
Nemesio de Lara, firmaron en la mañana del lunes 9 de octubre 
un crédito de treinta millones de pesetas por el que la entidad de 
ahorro cede al Ayuntamiento el edificio de D. Diego para que 
el municipio pueda instalar en el mismo una Escuela Taller, 
cuyos alumnos podrán reparar el mismo edificio que servirá 
para ubicar la mencionada escuela. 

Al concluir la firma hicieron uso de la palabra tanto el 
presidente de la Caja de Toledo como el alcalde solanero. 
Enrique Prieto señaló el deseo de su entidad de colaborar en una 
empresa tan bonita como es la de poder facilitar enseñanza y 
trabajo a los más jóvenes, por lo que ellos habían querido 
colaborar con el Ayuntamiento de una población como La 
Solana en Ja que su entidad había tenido una excelente acogida 
entre el vecindario, y aún sabiendo que actualmente el edificio 
supera en su valor real el que en su día se puso. 

Por su parte, Nemesio de Lara resaltó la gran colaboración 
existente entre Ayuntamiento y Caja de Toledo, las facilidades 
dadas por los directivos de la entidad, resaltando asímismo la 
gran colaboración tenida en las negociaciones para la compra de 
D. Diego por parte del director de la sucursal de La Solana, 
Telesforo Maroto, congratulándose que ciertos problemas de 

NUEVA CENTRAL TELEFONICA 

En la tarde del lunes 16 de octubre quedaba 
inaugurada una nueva central telefónica en La Sola
na. Un total de dos mil nuevas líneas digitales están 
desde esa fecha a disposición de los so laneros para 
cubrir las 428 solicitudes que existían en ese momen
to y las aproximadamente doscientas nuevas que en 
los días siguientes tenía previsto la Compañía Tele
fónica que se sumarán a las anteriores, con una inver
sión de 204 millones de pesetas. 

La primera llamada desde· la nueva central corrió 
a cargo del alcalde solanero Nemesio de Lara, quien 
entabló conversación con el presidente de la región 
José Bono. 

Al acto de inauguración asistieron diversas auto
ridades, entre ellas el director provincial de la Tele
fónica Francisco González Arroyo, quien en una 
rueda de prensa con los infonnadores facilitó diver
sos datos sobre las previsiones que tiene la C.T. en 
nuestra provincia de cara al próximo año. 

P. 
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DE 30 MILLONES 

Enrique Prieto y Nemesio, rubrican la firma con un apretón de manos 

tipo político surgidos en las últimas fechas no influyeran para 
nada en las buenas relaciones existentes entre ambas entidades. 

Un apretón de manos rubricó este acto al que asistieron el 
director general de la Caja de Toledo, Juan Molero, el jefe de 
zona y diversos concejales de la localidad y que tuvo como 
marco el salón de Plenos del Ayuntamiento solanero. 

INAUGURADAS 
2.000 LINEAS DIGITALES 

Primera llamada en la nueva central telefónica 

P. 
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ELECCIONES GENERALES 89 
P.S.O.E. 

NEMESIO DE LARA CAN
DIDATO AL CONGRESO. 

La primera noticia que enlazó 
a nuestra localidad con las elecciones genera
les del 29-0, fué la presentación como número 
cinco de la lista que presentaba al Congreso de 
los diputados el Partido Socialista del alcalde 
N emesio de Lara, quien ha tenido que vivir in
tensamente la campaña electoral participan
do en numerosos mítines de este partido. 

CARA V ANA ELECTORAL 
La campaña del PSOE se abría en La Sola

na con la caravana publicita ria que cruzó el 
martes día 10 de octubre, primero de la cam
paña electoral, que cruzó con los candidatos de 
la localidad. 

MITIN PARA JUBILADOS 
Corrió a cargo del número uno de la lista al 

Congreso por Ciudad Real, Miguel Angel 
Martínez y tuvo como escenario la Casa de 
Cultura. 

ACTO CON ELENA FLORES 
En la noche del martes 24 de octubre tuvo 

lugar el último mitin del PSOE, en esta oca
sión en el cine Cervantes, con la intervención 

~ 
VISITA DE LOS CANDIDA

TOS 
Con una visita realizada el 

miércoles 13 de octubre por el candidato 
número uno al Congreso del Partido Popular, 
Eduardo Rodríguez Espinosa y los candidatos 
al senado, Pilar Ayuso y Francisco Gil Ortega, 
que recorrieron diversos puntos de la pobla
ción, entre los que se encontraban la coopera
tiva vinícola Santa Catalina, Residencia de 
Ancianos, Ayuntamiento y Mercado Munici
pal, inició el P.P. su campaña en La Solana. 

Nemesio de Lara con Felipe González en la campaña 

Mitin del PSOE con Elena Flores 

de Basilio M-Aparicio, Nemesio de Lara, José 
María Barreda y la secretaria de Relaciones 
Internacionales del PSOE y candidata al 
Senado por la provincia Elena Flores. 

Los Candidatos del P.P. en su visita a La Solana 

15 
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ELECCIONES GENERALES 89 

MITIN CON TRES ALCALDES 

En la noche del lunes 23 de octubre se 

celebró el único mitin del Partido Popular, en 

el salón de actos de la Casa de Cultura. Inter

vinieron en el acto Francisco Luna y los alcal

des de Pozuelo, Domingo Triguero; de Bo

laños, Daniel Almansa y Valdepeñas, Este

ban López los dos últimos candidatos al Con

greso y Senado. 

m
r,Dp~ C. D. S. 
·~ ~ EN BUSCA DE OR-

cENrRo GANIZACION 
%~~:Aneo En plena campaña 

~~~=---==-=~~--' 

electoral los dirigentes centristas continuan 
buscando personas que estén interesadas en 
organizar el CDS en La Solana. Aunque tuvie
ron algunas reuniones la constitución del ór
gano local quedó para después de las eleccio-
nes. 

EL MITIN CENTRISTA 
Contó con la intervención del cabeza de 

lista de CDS en la provincia José Luis Gómez 
Calcerrada, al que acompañaban los candida

. tos al Congreso, Sinforoso Fernández Ca
muñas y al Senado Felisa Roldán. 

L..ll 
UNICO MITIN CON ELENA 

GONZALEZ 

Un video del candidato a la presidencia de 

esta coalición abrió el único acto electoral de 

Izquierda Unida el sábado 21 de octubre en la 

Casa de Cultura. Posteriormente intervinie

ron el responsable local, Angel García Ca

talán y la candidata al Senado por la provincia 

Elena González Cárdenas. 
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Mitin del P.P. 

Mitin del CDS 

Mitin de l. U. 
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ELECCIONES GENERALES 89 

RUIZ MATEOS Y SU CANDIDATO SOLANERO 

Má!.. 
RUIZ-MATEOS 

Aunque la actividad electoral de la Agrupación de Electores Ruiz Mateos 

se centró en La Solana en megafonía, carteles y octavillas, tenemos que 

reseñar la candidatura de un solanero como suplente al Senado por este grupo 

político, concretamente Gabriel Mateos Aparicio González Albo, que concu

rría por la provincia de Ciudad Real. 

LA JORNADA 29-0 EN CIFRAS 
En La Solana, los resultados dieron como ganador 

al Partido Socialista Obrero Español (PSOE), y los 
resultados totales al Congreso de los Diputados en 
La Solana fueron los siguientes: 

ELECTORES: 10.748 
VOTANTES: 8.057 (74'96%) 
VOTOS VALIDOS: 7955 
VOTOS BLANCOS: 33 
VOTOS NULOS: 69 
ABSTENCIONES: 2.691 (25'04%) 

P.S.O.E ............................................ 5006 (62'87%) 

P.P .................................................. 2.188 (27'15%) 

I.U ....................................................... 348 (4'31%) 

IJ7JCD5 
CENTRO 

DEMOCRAT/CO 
vSOC/AL 

C.D.S ................................................... L91 (3'61 %) 

RUIZ MA TEOS .................................... 37 (0'45%) 

LOS VERDES - LV .............................. 29 (0'35%) 

LOS VERDES - LVE ............................. 17 (0'2%) 

PTE - UC ................................................ 14 (0'2%) 

P.S.T ........................................................ 14 (0'2%) 

PCPE ....................................................... 4 (0'05%) 

u.e .......................................................... 3 (0'03%) 

P.H .......................................................... 2 (0'02%) 

A.R .......................................................... 2 (0'02%) 

Los candidatos más votados al Senado en La 
Solana fueron los siguientes: 
Elena Flores PSOE ....................................... .4.848 
Lorenzo Selas PSOE ..................................... .4.783 
Mª Angeles Pérez PSOE ............................... .4.779 
Esteban López Vega PP .............................. : .. 2.091 
Francisco Gil Ortega PP ................................ 2.078 
Pilar Ayuso PP ............................................... 2.024 
Clemente Cuesta CDS ...................................... 288 
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JULIAN TORRES 
E HIJOS, e.e. 

MATERIAL DE CONSTRUCCION 

*AZULEJOS 

*SANEAMIENTOS 

*DERRIBOS 

Velazquez, 25 
Tfno. 63 13 21 
LA SOLANA 
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=TERTULIAS EN ... EL FUTBOL =-=== 

En esta ocasión, nuestros buenos amigos de las "Tertulias 
en ... ", han elegido un escenario un tanto singular para charlar y 
debatir como siempre aquellas cosas que, bajo su anciano y en 
consecuencia sabio criterio, están bien o mal hechas en su que
rida La Solana. 

Al parecer, el equipo de fútbol del pueblo "va bien", y una so
leada tarde de domingo optaron por bajar al campo de La Mohe· 
da. 

CASIMIRO: ¡Que qué me cuentas!, tener que esperar a los 
setenta pá bajar al fútbol. 

SERAPIO: Sí hombre; date cuenta el gentío que hay. Da gusto. A 
mí tampoco me "llena el ojo" esto del fútbol, pero para quedarte en 
casa "muerto de risa .. .", así echas la tarde. 

CASI MIRO: Esto es la "tontá el siglo": gana de tirar el dinero y de 
pegarte la caminata padre en valde. 

SERAPIO: ¡Mecachis ... !, eres roña hasta para andar. 
DEMETRIO: Además, tengo entendío que ogafío con el equipo 

que han hecho, hace falta un disparatre de dinero, y si le das al fútbol 
cien duros cada quince días, ¡tampoco te vas a morir, leñe! 

CASIMIRO: Siempre estais igual. Mirar, ya salen los futbolistas, 
¿cuáles son los nuestros? 

SERAPIO: ¡Pero qué inútil eres, galán!, los amarillos, hombre, los 
amarillos. 

CASIMIRO: Pues no conozco a ninguno. 
DEMETRIO: Porque han venío casi todos de los madriles. 
CASIMIRO: Entonces de "nuestros" no tienen nadica. 
DEMETRIO: Anda, que tienes la mente "atrofiá". 
(Al cabo de un rato, el equipo juega muy bien y se escuchan 

los típicos "olés" del público). 
CASIMIRO: Ni que estuviéramos en los toros. 
(Nada más decir esto, Serapio recuerda ... }. 
SERAPIO: Por cierto, ¿qué me decís los millones que se han gas

tao en comprar la Plaza de Toros? 
DEMETRIO: Pues que ya era hora de que la compraran. Parece 

mentira que un pueblo como el nuestro se haya "tirao" tantos años sin 
Plaza de Toros; o mejor dicho, con Plaza pero como si no la hubiera, 
que es peor. 

CASIMIRO: Veinte kilos nos ha costado la broma. 
DEMETRIO: Como si hubieran sío cien. Si la aprovechan bien, 

pronto la arreglarán y tendremos espectáculos de todas clases. 
SERAPIO: Yo creo que en el pueblo hay afición de sobra a los 

toros. 
CASIMIRO: Sí, pero dividida. Por lo visto ahora han hecho otra 

Peña nueva. Se ve que a unos no les gustaba cómo iba la otra, y han 
formao otra por su cuenta. 

DEMETRIO: Pero eso puede que tenga su lado bueno, porque con 
eso de la competencia, cada Peña "echará el resto" por traernos el 
mejor festejo. 

SERAPIO: Pues volviendo a lo de la compra de la Plaza, no os 
canseis, que por mucho que nosotros digamos, siempre habrá gente 
que ponga el grito en el cielo, diciendo que eso es un disparate de di
nero. 

DEMETRIO:Sí, y la primera mi mujer, que no para de decir en tó 
el día que, ¡a ver pá que queremos toros con lo bien que hemos estado 

sin ellos!. En fin, menos mal que es a la que menos caso le hago. 
CAS IM !RO: Ya conoceis a las "parientas", no hay quien las entien

da. 
DEMETRIO: ¡Ni quien las aguante! 
SERAPIO: Y que lo digas, galán. 
(De pronto ... } · 
DEMETRIO: ¡¡Goool!!, hemos marcao. 
SAERAPIO: Vaya hombre, no io he visto. 
DEMETRIO: Pues tia sido un gol de bandera. 
(A los pocos minutos) 
CASI MIRO: Y ahora, ¿por qué se van los jugadores del campo? 
DEMETRIO: Me parece que se acabó el primer tiempo. 
CASIMIRO: Entonces, no se hable más, vamos a echarnos un bo-

tellín fresquito ya mismo. 
(Hablando de todo un poco) 
SERAPIO: Ahora que estamos en esta zona de La Moheda, ¿pá 

cuando van a empezar el dichoso Polígono A? Yo creo que hasta 
suena ya mal hablar de él. 

DEMETRIO: Pues cál!ate, que el otro día hubo uno, no me acuer
do quien, que tiene aquí tierras, y con esto de las alegaciones, me 
parece a mí que con tal de no perderlas, dijo que el Polígono era malo 
porque contaminaría el ambiente de La Solana y sería malo para la 
ecología del pueblo. 

SERAPIO: Pa m ... y no echar gota. Entre esta gente y el Ayunta
miento que es lo más lento del mundo, no tenemos a nadie. 

CASIMIRO: También oí la semana pasá en la radio de aquí que 
quieren hacernos un Matadero Comarcal. 

DEMETRIO: Sí, decirlo lo dicen, que no cuesta trabajo, pero ahí 
tienes la Estación de Autobuses o la calle Feria, que a lo mejor pá el 
dos mil y pico lo ven hecho nuestros hijos. 

Concluido el partido nuestros amigos suben pausadamente 
por las eras hasta el pueblo y a medio camino se encuentran con 
Severo, a quien Intentan contagiar para que el próximo encuentro 
acuda también a La Moheda, pero ... 

SEVERO: Sabeis sobradamente que yo nunca acudiré a un lugar 
donde la mente no sirve para nada y tan solo se impone la velocidad 
de las piernas, la fuerza y en definitiva ... la barbarie. Parece que la 
gente vais a descargar todo lo malo de la semana ... 

Y para no discutir con su, a veces, compaflero de tertulia, los 
aficionados recordando una y otra jugada del partido siguen su 
camino hasta la población. 

PATÓ 
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REPORTAJE 

EL MERCADILLO DE LC 
NUEVA NQR,MATIVA RECIENTE~ 

Durante años, todos los miércoles podemos observar 
lo que denominamos "mercadillo". En él se practica la 
venta ambulante que, en ocasiones, es de los pueblos ve~ 
cinos o incluso del nuestro. Allí podemos adquirir ropa u 
objetos por menor precio que en una tienda normal. 

Uno de estos miércoles Gaceta se acercó al mercadi
llo para recoger las opiniones de vendedores y clientes 
sobre la nueva norma implantada recientemente. 

El primer entrevistado fue un vendedor, que opinó que 
el mercadillo estaba mejor antes, pues, al haber dos pues
tos paralelos, el mercado estaba más unido. Sin embargo, 
ahora unos puestos están más alejados de otros y la gente 
tiene que desplazarse algo más. 

A continuación, las palabras de otro vendedor, que 
afirmó estar ahora con la nueva normativa, mucho mejor, 
porque facilitaba la carga y descarga al vendedor y el 
desplazamiento es mucho más cómodo para la gente que 
va al mercadillo. 

La siguiente vendedora, fue una mujer que nos comu
nicó que le daba exactamente igual y que ello no le 
afectaba para nada. Eso fue lo único que nos dijo y, 
además, se negó a decir nada mientras la grabadora que 
llevábamos para facilitarnuestro trabajo estuviera encen
dida. 

Dejamos a los vendedores y nos pusimos en contacto 
con algunos de los clientes que fueron, fundamentalmen
te mujeres. Les pedimos de nuevo que opinaran sobre la 
normativa implantada últimamente. 

Todas las compradoras en general, opinaron lo mis
mo: que les parecía mucho mejor ahora, pues se podía 
andar mejor, con más sitio. Aunque alguna que otra nos 

. comentó que había menos puestos actualmente. 
En conclusiones casi todos, vendedores y clientes, 

piensan que se ha acertado con la implantación de esta 
nueva ordenanza y que ahora hay más sitio y es más 
cómodo, tanto para el vendedor, como para el comprador, 
¿qué les parece a ustedes? · 

Para informarles mejor sobre esta nueva organización 
del Mercado, hemos hablado con el concejal encargado 
de éste, con quien hemos realizado la siguiente entrevista 
y Juan Julián Castaño nos respondía así al cuestionario. 

¿Porqué han cambiado el mercadillo? 
Primeramente para favorecer al público en su ir y 

venir por el recinto, evitando atascos y favoreciendo 
el acto de la compra. En cuanto al espacio para ver y 
comparar con tranquilidad las mercancías a la venta 
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y segundo, para favorecer a los vecinos, porque al ser 
ya puestos fijos, los ambulantes procuran mayor 
limpieza y de esta forma evitamos lo que ocurría 
antes, que venían a dormir por la noche, para coger 
sitio y dejaban basuras que no sabíamos a quién co
rrespondían. 

También se ha tenido en cuenta que la venta 
ambulante que venía efectuándose, 
en muchos casos los vendedores no 
tenían documentación necesaria 
para ejercerla (licencia fiscal, segu
ridad social, etc;) y de esta manera 
antes de adjudicarle los puestos se 
les ha exigido que presentaran esta 
documentación. 

11 ¿Qué ordenanzas han puesto? 
La ordenanza aprobada por el Ayuntamiento re

gula toda la venta ambulante que se pueda realizar en 
nuestro pueblo de diversos modos. 

1.- Venta en mercadillo. 
2.- Venta en puestos, casetas o kioscos en sitios fijos 

de la localidad, de productos como golosinas, helados, 
baratijas, libros, revistas, etc. 

3.- Una calle asignada donde Sagasta, para nues
tros agricultores, para la venta directa de sus produc
tos. 

4.- Venta ambulante de determinados productos 
con motivo de fiestas. 

5.- Venta callejera por un tiempo no superior a 48 
horas para todos estos tipos de venta, es necesaria la 
autorización del Ayuntamiento. 

Específicamente~ para el mercadillo, es necesario 
tener licencia fiscal de vendedor ambulante y seguri
dad social. 

La autorización es personal e intransferible y su 
validez no es superior a un año. 

La mayoría de los puestos instalados ahora en el 
mercadillo son fijos, porque tienen una autorización 
anual que deben renovar a final de año, si quieren 
seguir asistiendo a la venta. Tienen un lugar fijo en el 
recinto del mercadillo, señalado con un número que le 
ha otorgado el Ayuntamiento si un puesto fijo perma
nece durante cuatro semanas consecutivas sin ser 
ocupado por su titular, sin causa justificada, se pierde 
la concesión. Hay unos puestos provisionales que se 
adjudican cada semana a aquellos vendedores que no 
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Por M!! ROSA MENESES y MANOU MARIN 

>S MIERCOLES 
~ETNE IMPLANTADA 
l 

, , 

tienen puesto fijo para poder vender en estos puestos, 
así como en los puestos fijos que queden vacantes por 
falta de sus titulares, los vendedores deben solicitarlo 
en la oficina del mercado, el mismo miércoles antes de 
las 9 ó 9'30 de la mañana, presentando los documentos 
exigidos. 

¿En qué se han basado? 
Además de las normas estatales que regulan la 

venta fuera de los establecimientos comerciales y las 
competencias de los Ayuntamientos en cuanto al con
trol de dicha venta, también nos han sido de mucha 
ayuda otras ordenanzas municipales de diversos 
pueblos de nuestra región y de otras comunidades. 
Por supuesto, hay que señalar la propia experiencia 
de nuestro mercadillo, ya que cada localidad tiene sus 
particularidades. 

Mercadillo de los miércoles 

¿Cuáles son las ventajas que ha visto el Ayuntamien
to en el cambio? 

La nueva ordenación de los puestos permite una 
mejor circulación y mayor comodidad tanto del 
comprador como del vendedor, sin que esto haya 
supuesto un aumento en el recorrido que puede efec
tuar el consumidor, ya que actualmente se utiliza 
aproximadamente el mismo recinto que antes, pero, 
por supuesto, dP. manera bastante más desahogada. 
La ordenanza permite también una mejor organiza
ción administrativa del mercadillo, que pretende ga
rantizar dentro de las posibilidades de espacio, el 
acceso a los vendedores ambulantes, que cumplan los 
requisitos legales establecidos; cabe señalar la prefe-

renda otorgada al hecho de la vecindad en cuanto a la 
concesión de los puestos. 

Vecinos de La Solana, de los restantes pueblos de 
la provincia y de la región se han beneficiado de esta 
nueva organización, que les ha permitido acceder a 
los puestos fijos antes que otros vendedores de otras 
comunidades. Además de la vecindad, también la 
permanencia y continuidad de la asistencia a la venta 
en el mercadillo han sido y serán consideradas motivo 
preferente para la concesión de puestos ya que el 
conocimiento y confianza de estos vendedores conlle
va inevitablemente una mayor garantía para el con
sumidor. 

A partir de la nueva organización, el vendedor 
tiene su puesto fijo reservado hasta las 9 de la mañana, 
por lo que no tiene que hacer un desplazamiento 
adelantado ni pasar la noche en camiones o furgone
tas, evitando las consiguientes molestias para los veci
nos. 

¿Qué número de puestos había antes y después del 
cambio en el mercadillo? 

Sólo podemos tener un conocimiento aproximado. 
Sin tener en cuenta los puestos de frutas y verduras, 
al igual que los puestos interiores, el tope máximo se 
situaba aproximadamente entre 100y110 puestos. De 
estos sólo 25 estaban adjudicados de manera fija. 

Ahora, se ha reducido el número de metros a 
ocupar por cada puesto a 10 m. máximo. 

Lo que ha dado lugar a que solo se ocupe una acera 
en la calle, sin embargo no se ve reducido el número 
de vendedores. 

El número de puestos fijos actual es de 84, sin 
contar como he dicho los de frutas y verduras. 

Las solicitudes que se presentaron fueron aproxi
madamente el doble más, por lo que hubo que hacer 
una selección basándonos en los baremos de vecindad 
y antiguedad antes referido, por tanto comparando el 
número de puestos con el que existía, solo se han 
reducido en torno a los quince o veinte. 

También quiero manifestar que estoy satisfec~o 
por todo lo que se está haciendo en el interior del 
mercado, sobre todo para darle más vida a la parte de 
arriba y así poder tener un mercado digno de nuestro 
pueblo. 
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= NTJESrfROS MAYORES 
Por JOSE GABRIEL PLAZA 

LA TERCERA EDAD Y SU OCIO 
Para efectuar esta entrevista he 

tenido que desplazarme al Hogar 
del Jubilado. 

En primer lugar vamos a empe
zar con las mujeres que se encuen
tran en la sala de las labores, y 
dicen que este hogar es como sus 
propias casas, y que vienen a pasar 
un rato agradable haciendo sus 
labores como pueden ser el "gan
chillo" o el "punto" . Todas las 
herramientas las traen de sus pro
pias casas. En este hogar suelen 
venir todos los días alrededor de 
las 4'30 de la tarde. 

También cabe destacar la ex
posición que se celebra durante el 
verano y que suelen ser exposicio
nes de arte, de pintura, de artesa
nía, etc. y según los jubilados son 
muy interesantes. También en el 
carnaval hay fotografías antiguas, 
y en las fiestas de La Solana todos 
los años hay una de cine. 

Asímismo las mujeres se dedi
can a viajar: El pasado día 12 de 
octubre fueron a un acontecimien
to taurino que se celebró en la lo
calidad de Almagro, pero mucha 
gente no pudo asistir a consecuen-
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cía del mal tiempo y por que el 
transporte de Manzanares a Al
magro era en tren. 

Cuatro días más tarde, el 16 de 
octubre hubo una excursión a 
Alicante para cuatro días. 

También hay una serie de con
cursos como pueden ser de cocina 
y de postres. En conclusión, estas 
señoras se encuentran muy bien 
en el hogar del jubilado. Y esta es 
la vida de las mujeres de la tercera 
edad de La Solana. 

LOS HOMBRES PREFIE
REN LAS CARTAS. 

Ahora damos paso a los hom
bres y casi todos ellos se dedican a 
jugar a un juego de azar, en con
creto las cartas. Existen muchos 
juegos, como pueden ser el "tute", 
la "brisca", el "truque" y el "cin
quillo". 

Hay gente que sabe jugar a 
otros como pueden ser el ajedrez, 
el dominó, pero como existe poca 
gente que practica estos juegos no 
se pueden jugar. Otro que también 
practican con frecuencia es el de 
las carambolas. 

Los domingos hay que desta-

car la visita de unos músicos que 
según ellos son los mejores de la 
provincia. Estos músicos son los 
hermanos Muñoz. También hay 
algunas personas que se dedican a 
las tertulias y estas tratan de temas 
de la localidad, entre otras cosas. 

También han remitido una 
queja para el alcalde de La Solana. 
Esta queja se refiere a la plaza de 
toros de La Solana y dicen que 
ojalá arreglen pronto esta plaza, 
para que la afición vieja no se 
pierda, y ellos esperan que para las 
fiestas del año siguiente esté ter
minada. Estas personas se en
cuentran en el hogar todos los 
días, y a ellos lo que les preocupa 
es la plaza de toros y que no tengan 
que ir a una plaza de madera "con 
un soletón que te aporrea", como 
ellos dicen. 

También hay que destacar la 
intervención de un señor que nos 
hizo una petición a todos los es
pañoles: 

"Me llamo Gabriel Moreno, 
tengo 57 años, me transplantaron 
un riñón en Pascuas y estoy muy 
bien, gracias a Dios, pero lo que 
deseo es que donen muchos riño
nes que hacen mucha falta, ya que 
estamos 14.000personasesperan
do un riñón. El que pueda y quiera 
que done órganos y sangre". 

Hay que decir que este señor 
fué el primer transplantado de 
riñón en La Solana. 
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TU YA NOS CONOCES ... 
Los Ingenieros del Cubata 

HERMANOS 

URIEL TERCERO, S.L. 
1lf C.ONSTRUCCIONES 
1lf MATERIALES 
1l\ MUEBLES DE COCINA Y BAÑO 
1lf SANEAMIENTO Y GRIFERIA 

Avda. de la Constitución, 115 - Tfnos. 63 14 99 - 63 30 78 
Cristo del Amor, 8 - LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #92, 9/1989.



=AGRICULTURA 
Por PEDRO IGNACIO SALCEDO POSADAS 

COSECHA CORTA 
PRECIO DE UVA A LA BAJA 

A mediados del mes de sep
tiembre, hacia el 18, dió co
mienzo en nuestra localidad la 
vendimia. Cierto es, que esta se 
ve adelantada unos cuantos 
días, debido a la alternativa de 
los vinos jóvenes, bajos en alco
hol, y que fuerzan a recoger la 
uva menos madura. 

Esta campaña resultó ser en 
sus comienzos, un tanto movi
da, debido principalmente al no 
entendimiento en la localidad 
vecina de Valdepeñas entre 
industriales y agricultores, 
para fijar el precio de la uva. 

Hasta el viernes 15 de sep
tiembre no se llegó a un acuerdo 
para establecerlo, después de 
una semana un tanto agetreada 
de reuniones, todas infructuo
sas y vanas, y que sí darían 
como resultado una serie de mo
vilizaciones del colectivo agri
cultor para forzar la situación, y 
así llegar a unos precios más 
justos en la cotización de la uva. 

Estas movilizaciones a que 
hacia antes referencia se basa
ron principalmente en: 

-Piquetes en las salidas de la 
localidad valdepeñera. 

-Vuelta de las cuadrillas 
desde el corte de trabajo. 

-Sentadas en la plaza y en la 
puerta del Ayuntamiento para 
forzar la mediación del alcalde 
en las conversaciones. 

-Huelga de hambre llevada 
acabo por cinco agricultores. 

Después de esto, cabe pre
guntarnos si verdaderamente 
lograron algo; la respuesta es 
que sí, consiguieron una subida 
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de 25-35 ctms. kg/gdo. lo que ya 
es importante con respecto a los 
precios fijados por las bodegas. 

Y es que es así como hay que 
actuar para que esas reindivica
ciones se lleven a cabo, y mante
ner un poco dignas las rentas de 
los agricultores, porque since
ramente no sé que hubiera sido 
de este colectivo este año, si lle
gan a establecer los industriales 
en sus tablillas los precios que 
en un principio habían acorda
do, dada la escasa cosecha. 

Metiéndonos un poco de lleno 
en lo que fué la vendimia en 
nuestro pueblo, vamos por apar
tados. 

PRODUCCION: MAS 
BAJA. 

Este año debido a las adver-
sas condiciones climáticas, se 
produjo en lineas generales un 
descenso considerable en la 
cosecha, causas como la baja 
pluviometría del invierno, fuer-

tes lluvias y vientos que no 
ayudaron para nada la buena 
cuaja de la uva, en la brotación, 
se produjeron algunas heladas, 
aunque estas no fueron dema
siado fuertes, ausencia total de 
lluvias en verano y al final los 
grandes bochornos del mes de 
septiembre han sido causas que 
redujeron la producción, unién
dosele que nacieron pocos raci
mos. 

En consecuencia, hay que re
saltar la reducción en la cosecha 
de un 40 a un 50%, dependiendo 
de las zonas, así como el rendi
miento que fué de 2.700 kgs/ha; 
(aproximadamente). 

PRECIO: DOS PESETAS 
GRADO BAUME. 

La escasa cosecha debería 

El caldo en las tinajas 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #92, 9/1989.



AGRICULTURA 

haber supuesto una clara alza 
en el precio de la uva, y por con
siguiente, del vino. 

Ni una cosa ni otra, el de la 
uva se redujo en 0'25 ctms. kg/ 
gº, con respecto al año pasado, 
fijándose en 2'25 ptas. kg/gº 
para las blancas y de 4 ptas. 
para las tintas (precios en Val
depeñas). Mientras en nuestra 
localidad fueron el algunas bo
degas el precio de 2 ptas. el que 
constaba en sus tablillas. 

Mientras que el precio del 
vino se mantenía congelado al 
precio de 310 ptas. Heº, sin 
haber demasiado tiro, amplián
dose por el contrario la salida de 
mostos. 

GRADO: HACIA ARRIBA. 
En aquella primera semana 

de vendimia, el grado en azúcar 
de la uva oscilaba de 10-10'50, 
en la segunda subiría de 11-
11'50, para la tercera estable
cerse en 12º, incluso superándo
lo. 

Estos datos se sacaron en 
base a unas medias realizadas 
durante esas semanas. 

Hay que plantearse por tan
to, sobre la conveniencia o no de 
vendimiar a primeros de cam
paña, con el fin de aprovechar el 
grado de más que las bodegas 
ofrecen, o por el contrario, espe
rar unas semanas al objeto de 
que la uva tome grado. 

A las claras resulta más ren
table la segunda opción, por que 
al principio de campaña la uva 
tendría de 10-10'50º, que unido 
al grado adicional subiría de 11-
11'50, y de la otra forma, es
perándose al final se obtendría 
una graduación sino igual, su
perior a 12º, a pesar de la míni
ma reducción de peso al madu-

Bodega: en plena faena 

rar la uva. 
Vistas las dos opciones, sería 

el propio agricultor el que deci
diera sobre la conveniencia de 
una u otra alternativa, teniendo 
en cuenta factores como clima
tología, tiempo horario, perso
nal .. . 

CLIMATOLOGIA: FUER
TE CALOR. 

Esta campaña se caracterizó 
por una ausencia total de llu
vias, con días soleados y caluro
sos y con temperaturas altas, 
que en algunos casos llegaron a 
alcanzar los 30º en las horas 
centrales del día. A partir de la 
semana de la Pilarica se norma
lizaron las temperaturas, re-

. frescándose el ambiente. El fi
nal de la vendimia resultó algo 
más nuboso y con alguna leve 
llovizna. Hay que decir que el 
exceso de calor a lo largo de la re
colección repercutió en el peso 
de la uva y en la rápida madura
ción de la misma. 

CONCLUSIONES. 
Para finalizar este artículo, 

cabe puntualizar la falta de de
licadeza por parte de los viticul
tores solaneros (incluyámonos 
todos), a la hora de solidarizar
nos con los vi ticul to res valde
peñeros, ya que mientras unos 
1 uchaban por unos precios más 
justos, otros nos dedicábamos a 
la recolección de la uva, de lo 
que se deduce la falta de com
pañerismo y unión a la hora de 
defender nuestros intereses. 
Con esa actitud lo único que con
seguimos es que nos den siem
pre las tortas en el mismo lado. 
En este sentido deberíamos 
cambiar nuestra actitud y ser 
más solidarios con aquellos que 
nos sacan las castañas del fue
go, y no permanecer impasibles 
ante un problema que nos afecta 
a todos, que no es más que la 
aspiración a un precio más justo 
de la uva. 

Me gustaría que esta pe
queña puntualización fuera 
constructiva! sin ánimo de que 
nadie se diese por aludido para 
que nos vayamos dando cuenta 
de que solo la unión hace la fuer
za. 
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=ENTREVISTA 
Por MIGUE SERRANO REDONDO 

COMERCIO SOLANERO EL INICIO DE UNA ASOCIACION 

A mediados del pasado mes 
de junio, diversos comerciantes 
de nuestra localidad se reunieron 
con el propósito de fundar una 
asociación que defendiera, tanto 
los derechos del consumidor así 
como los del comerciante. 

Para ello, se envió circular, 
mediante la cual se organizó una 
primera reunión. En ésta, se 
nombró una Junta Rectora, de la 
cual se otorgaron los cargos si
guientes: 

PRESIDENTE: Julián Díaz
Cano. 

VICEPRESIDENTE: Julián 
García Cervigón. 

TESORERO: Joaquín Már
quez. 

SECRETARIO: Alfonso Cas
taño. 

Además de seis vocales: Juan 
Palacios, Martín Gómez-Pimpo
llo, Valeriano Gª Abadillo, Manuel 
Ocaña, Romualdo Manzano y 
Benigno Delgado. 

Ya en el mes de julio, se cele
bró una segunda reunión en el 
salón de actos de la Casa Munici
pal de Cultura, donde fueron 
aprobados unos estatutos que 
más tarde serían legalizados por 
el Gobierno Civil de Ciudad Real. 

Para que nos hable de la Aso
ciación hemos charlado con su 
presidente, quien nos señalaba 

sus objetivos. 
Entre los fines de esta Asocia

ción destacan: 
-"Fortalecer" de algún modo el 

comercio en nuestra localidad 
(además de pretenderse un reco
nocimiento mayor a nivel comar
cal). 

-Una mejora de las relaciones 
entre comerciantes, para poder 
hacer frente a cualquier proble
ma, bien económico o de tipo 
social. 

-Informar al consumidor acer
ca de la diferencia existente entre 
comprar en la calle o en un co
mercio habitual. 

-Con vistas al futuro, se tiene 
previsto reunir a todos los comer
ciantes de la localidad para reor
ganizar una nueva Junta Rectora 
y darle así un carácter más oficial. 

De la entrevista a su Presiden
te, Julián Díaz-Cano, escogimos 
estas palabras que resumen lo ci
tado anteriormente: 

-"En definitiva, lo que noso
tros pretendemos no es otra 
cosa que permanezca en La 
Solana, todo aquello que es del 
pueblo solanera". 

-"Comprar por la calle sin 
ningún tipo de higiene es per
judicial para el consumidor". 

Aunque actualmente no cuen
tan con medios económicos; los 

Asamblea de la Asociación 
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integran
tes de 
esta Aso
ciación no 
han duda
do en reu
nirse en 
bares u 
otros sitios públicos para dialogar 
acerca de los muchos problemas 
existentes. La última reunión que 
han tenido hasta ahora la cele
braron el pasado cuatro de octu
bre. 

Si en estos inicios no han teni
do grandes dificultades, se ha de
bido en su mayoría al apoyo pres
tado por el Ayuntamiento y la 
Oficina local de Información al 
consumidor. 

Todavía es pronto para juzgar 
los buenos resultados de esta jo
ven Asociación. De todas for
mas, algo se ha conseguido: 
Disminuir la venta callejera en 
nuestra localidad (en años pasa
dos nuestro tradicional "mercadi
llo" contaba con un número supe
rior a los doscientos vendedores 
ambulantes). Incluso llegó un 
momento en el que los vendedo
res llegaban de "rebote" a La 
Solana. 

Actualmente se ha consegui
do mejorar la colocación de los 
puestos y disminuir el número de 
éstos en el mercado. 

De esta forma comienza su 
andadura, nuestra "pionera" 
Asociación de Comerciantes; la 
tarea es larga y difícil, muchas 
personas compran todavía sin 
saber a qué atenerse. El fraude 
es el mayor enemigo que puede 
encontrarse en el camino; la 
meta: conseguir un comercio 
justo y sin trapos sucios. Noso
tros, desde aquí, queremos dar
les un pequeño consejo: "Por el 
bien de todos, ADELANTE". 
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=La ~ deportivaPorANFONlORODRlGUEZRABADAN 
~ 

LA SUPER SOLANA DE TERCERA: IMPRE
SIONANTE COMIENZO DE TEMPORADA 

Todos los calificativos que se le pueden dar al C.F. La 
Solana en este principio de temporada son pocos. 

Si no comenzaba bien la pre-temporada para el equipo 
solanero, perdiendo el "Rosa del Azafrán", si supo corregir sus 
defectos y añadir nuevos sistem~s para llegar a conseguir el 
juego que está desplegando en lá tercera categoría del fútbol 
español, donde está dejando boquiabiertos a propios y ex
traños por donde se le va viendo jugar. 

LOS PARTIDOS. 
Con once goles a favor y cinco en contra, una derrota, un 

empate y cinco victorias, son los guarismos que posee el 
equipo amarillo en la tabla clasificatoria, hasta la séptima 
jornada en la que destaca en las primeras posiciones. 

La primera prueba de fuego para el equipo amarillo, era 
frente a uno de los máximos aspirantes al ascenso: el Talave
ra, con el cual se cosechó una corta victoria por 1-0; digo corta 
porque el equipo local se partió el pecho e hizo méritos para 
haber conseguido más goles. 

La primera salida de la Moheda, propiciaba la primera 
derrota solanera por 3-1. Cierto es que la fortuna no acom
pañó al equipo de Luis Carlos, puesto que nada más comenzar 
el encuentro se encajó el primer gol y tras el empate en los 
primeros compases del segundo tiempo, rápidamente encon
tró portería de nuevo el equipo valdepeñero y cuando se 
trataba de conseguir de nuevo el empate, un gol sorpresa: la 
pelota en el poste, se pasea por la portería hasta dar en el otro 
palo y tras salirse, el árbitro considera que el balón había 
entrado y ahí acaban las aspiraciones de éxito en ese encuen
tro por parte solanera. 

Pero si 3-1 se perdía frente a Valdepeñas, 3-1 se vencía 
una semana después a Manzanares, otro recien ascendido de 
categoría, aunque este si no parece tener suerte fuera de su 
feudo o por lo menos en los partidos que juega como visitante 
ya que juega sus primeros compromisos en "La Moheda'', al 
haberse secado el césped de su campo. 

Con la miel en los labios de estas victorias, en las dos si
guientes jornadas se alternaría una de cal y otra de arena; 
cosechando una sensacional victoria a domicilio frente al 
Gimnástico de Alcázar por 0-2, tras el fortunio que tuvo de 
que en el minuto dos de partido fallase un penalti: "Pancorbo" 
ariete alcazareño y eso dió alas al equipo amarillo para 
alcanzar lo conseguido. 

La arena vendría despues cuando rendía vi si ta el Portillo, 

un fácil rival a priori de lo desarro
llado hasta aquél momento. Pero 
no se pudo pasar del empate a cero 
goles, un encuentro en el que las 
claras pretensiones visitantes eran las de destruir el juego so
lanero y contragolpear con peligro, cosa que hizo a la perfec
ción y se llevó uno de los positivos que La Solana había con
seguido una semana antes. 

Esto no mermó la moral a la plantilla solanera y la semana 
siguiente salió a recuperar lo perdido al difícil campo de los 
Yebenes, donde consiguió no solo el punto perdido, sino que 
consiguió los dos, venciendo por 1-2, en un partido en el que 
dominó de principio afín La Solana ya que fue venciendo por 
0-2. 

Y si difíciles han sido todos los rivales de este inicio de 
temporada para los colores amarillos, una vez más visitaba 
La Moheda uno de los favoritos y que tampoco demostró nada 
como es el U. B. Conquense, el cual no demostró tener garra 
en ninguna de sus líneas, ya que si tiene jugadores que 
deslumbran individualmente, en conjunto no es un bloque 
compacto y homogeneo, de ahí la victoria solanera por 2-0. 

MEMORIAL ORTIZ. 
Días festivos como es el día del "Pilar", los aprovecha la 

plantilla solanera para hacer pruebas tácticas en encuentros 
amistosos, que no sirven para nada más que para eso, hacer 
pruebas y esto es lo que se hizo en el "Memorial Ortiz". Partido 
frente al C.D. Manchego, un rival de buena fama y que no 
exhibió buen juego y La Solana se hizo con el partido y con el 
trofeo sin ninguna dificultad. 

En este encuentro jugaron hombres teóricamente suplen
tes, más minutos de los habituales, aunque también jugaron 
los titulares en múltiples cambios, sobre todo en su segunda 
parte. 

LA PLANTILLA. 
Entre los jugadores como entre todas las plantillas, hay 

sus más y sus meno.s entre los jugadores y con el entrenador. 
El problema más superfluo es el que hay entre Viñuales y 
Luis Carlos; la causa es que según el entrenador, el jugador 
no se parte el pecho en los entrenamientos como el resto de los 
jugadores y eso le ha llevado a la suplencia como en el 
encuentro frente al Conquense en el que jugó los últimos mi
nutos. 

No solo hay sinsabores en el seno de la plantilla, sino que 
también hay éxitos, como el del delantero centro y veterano 
jugador: Ayucar, que está situado como Pichichi,junto a otros 
dos goleadores. 

La enorme categoría que atesoran los jugadores ha sido 
confirmada con las propuestas de fichajes de algunos jugado
res por algunos equipos de Segunda División "B'', como es el 
caso del Toledo que pretende a Viñuales. 

LAAFICION. 
Desde el primer encuentro frente al Talavera y hasta el 

momento la afición solanera ha respondido de forma sorpren
dente, llenando cada domingo La Moheda, apreciando el 
juego que allí se despliega. · 

El correcto público amarillo sabe admitir los fallos de sus 
jugadores y animarles, sin haberse oido aún ninguna pitada 
para ningún jugador. 

No sólo en La Solana tiene afición el equipo sino que 
cuando se desplaza fuera, también hay un considerable 
número de personas que se desplazan para animar sus 
colores. Prueba de ello, que el autocar que pone la directiva 
para que se desplace quien quiera, se ve lleno. 
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LA GACETA DEPORTIVA========== 

Antonio Serrano se proclamó 
vencedor de la Segunda Milla 
Urbana de La Solana y que el 
Ayuntamiento organizó en ho
menaje al atleta solanero. 

Serrano, del Club San Pablo 
Roder, se impuso en un apretado 
final a José Ignacio Zabaleta, 
Martín Fiz, Santiago Chiscano y 
José María Fernández. 

Participaron 67 atletas de 
todas las categorías de los que 15 
lo hicieron en la milla de élite, 
pertenecientes a los clubs "San 
Pablo Ropert", "Larios" y 
"Joma". 

La milla fué patrocinada pior 
el Ayuntamiento de La Solana y 
organizada por el Patronato 
Municipal de Deportes. 

Como circuito fue elegido el 
asfaltado de la calle Alhambra, 
escenario ideal para recibir la 
gran afluencia del público sola
nero. Al término de la Milla se 
procedió a la entrega de trofeos 
haciéndolo el alcalde de La Sola
na, Nemesio de Lara, al ganador 
Antonio Serrano; el concejal de 
Deportes, Agustín Ortega, a 
José Ignacio Zabaleta y el direc-

Los campeones 
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Por VICENTE MORENO NIETO 

ANTONIO SERRANO GANO 
LA SEGUNDA MILLA URBANA 

DE SU NOMBRE 
tor de la sucursal de la Caja de 
Toledo, Telesforo Reguillo, a 
Martín Fiz. 

Los clasificados en las distin
tas categorías fueron: 

Masculinos de 12 a 14 años. 
Con 26 participantes en total, 

de los cuales 16 eran locales. 
1 º Jesús David Inarejo, de 

Manzanares; 2º José Manuel 
Castellanos, (del Club "Caridad 
Ortega"), de Valdepeñas; 3º 
Juan Francisco Gutierrez, de 
Manzanares. 

Masculinos de 15 a 1 7 años. 
Con 3 participantes en total, 

de los cuales 1 era local. 
1 º Francisco Ballesteros, de 

Membrilla; 2º Alejandro Nava
rro, de Tomelloso; 3º José Ga
briel Plaza, de La Solana. 

Masculinos de 18 años en 
adelante. 

Con 10 participantes en total, 
de los cuales 3 eran locales. 

1º Santos Ruiz, de Manzana
res; 2º Juan Crespo, de Valde
peñas; 3º Javier Araque, de 

Antonio Serrano llega a la meta 

Manzanares. 

De 12 a 14 años femenino. 
13 participantes en total, de 

las cuales, 10 eran locales. 
1 ªRosa Araque ("Caridad Or

tega" de Valdepeñas); 2ª María 
José García Escribano, de Man
zanares; 3ª Inmaculada Díaz, de 
La Solana. 

De 15 a 17 años femenino. 
1 participante en total, Pepa 

Camacho. En la que no hubo 
participación local. 

Premio para Serrano en su II Milla 
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LA.GACETA DEPORTIVA========== 
Por VICENTE MORENO NIETO 

ANTONIO SERRANO: 
DOS MEDALLAS DE BRONCE 

EN LA UNIVERSIADA DE DUISBURGO ¡, 

Este año la Universiada se disputó en Duisburgo 
(RFA), donde acudió Antonio Serrano, quien el año 
anterior se había proclamado en Bolonia (Italia) 
campeón universitario de cross. Este año el bronce 
fue suyo en 5.000 y 10.000 metros. En esta última 
prueba fue donde logró el primero, por detrás del 
keniata Julius Kariuki, campeón olímpico de 3.000 
metros obstáculos en Seul, y del turco Zeki Oeztuerk. 
Serrano tomó la cabeza de la carrera a falta de 4.200 
metros para la meta, para hacer una primera selec
ción, y cuando quedaba un kilómetro volvió a forzar 
el ritmo. En la última vuelta vió como el keniano 
Kariuki, que había ido todo el riempo a resguardo, se 
fue sin oposición hacia la meta. La segunda posición 
fue para el turco Oeztuerk, que relegó a Antonio 
Serrano a la tercera. 

Días más tarde se celebraron los 5.000 metros, 

carrera con un nivel más alto 
que la anterior, por lo que la 
medalla conseguida es mu
cho más valiosa. Esta prueba 
la ganó el actual campeón de Europa, Stefano Mei, 
que junto con John Nuttall, Charles Cheruiyot y 
Antonio Serrano llegó a la última vuelta. Hasta ahí, 
Serrano había corrido en una buena posición, sin 
alterar su ritmo pese a los pequeños tirones, aunque 
estuvo atento al ataque decisivo. De esos 4 atletas, 
Serrano sólo pudo superar al inglés Nuttall, y por 
ocho centésimas no pasó al keniano Cheruiyot. 

Al término de la prueba dió la vuelta de honor al 
estadio, y brindó la medalla conseguida a su familia, 
a su novia, a Martín Velasco, su entrenador, a sus 
amigos y a toda la afición de La Solana. 

\FUTBOL JUVENIL • BUEN com1ENZO 'DE- LA. so
LAN~ eN L~ pµ_eJ=eµ_E-N-C-e 

Desde el 17 de Septiembre del presente año 1989, 
fecha en la que dió comienzo la presente temporada 
de juvenil preferente en su grupo primero, en el que 
toma participación el equipo amarillo en la categoría 
mencionada, todos los resultados cosechados por los 
solaneras se pueden catalogar de satisfactorios. Tan 
solo han sido tres los encuentros jugados por La 

Juvenil 89-90 

Solana, de los seis que debería haber jugado, esto 
tiene una facil explicación, una vez iniciada la com
petición se retiraron de la misma como: !bañes, 
Barrax, Mota del Cuervo, de los cuales dos de ellos, 
concretamente los dos primeros eran rivales de los 
amarillos, en la segunda y tercera jornada respectiva
mente. 

Por lo demás los encuentros sí disputados fueron 
frente al Villarrobledo, Tomelloso, Acción Católica 
(Cuenca), estos partidos se saldaron con un empate el 
primero y dos victorias. 

En la plantilla solanera, la baja más importante es 
la de su jugador José Antonio, más conocido como 
More que al parecer no toma interés por jugar y 
mucho menos por entrenar. · 

Este esperanzador comienzo da alas a los jugado
res que dirige Augusto Luna, para seguir haciéndolo 
así en 16 que queda de temporada y lograr una buena 
clasificación. 

füSTO ALHAMBRA 
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LA GACETA DEPORTIVA========== 

La atleta Mari Paz Naranjo, de 58 años de edad 
ha realizado algunas salidas al extranjero, con
cretamente han sido siete las realizadas, todas 
ellas con. fin concreto: el deporte. Ha obtenido 
grandes triunfos, proclamándose tres veces sub
campeona de Europa y otras veces subcampeona 
del mundo. 

El pasado día 11 de agosto, regresó de EE.UU 
donde participó en un cross de 10.000 metros, que
dando segunda en esta dificil prueba, demostran
do una vez más su buen estado fisiCo actualmente. 
De vuelta a España comenzó su carrera hacia La 
Solana. 

Para muchos resultará una barbaridad, pero 
ahí está, Mari Paz ha demostrado una fe y fuerza 
de voluntad increíbles, al haber recorrido a pie 
673 kilómetros. 

Muchos se preguntarán el ¿porqué? de esta 
muestra de fe y valentía, todo se reduce al cumpli
miento de una promesa a la Virgen de Peñarroya, 
patrona de La Solana. El motivo, era salvar la 
vida de su hija, cuando a los diecisiete años tuvo 
un accidente de moto donde se fracturó el femur, 
pronosticando todos los médicos que perdería la 
pierna. 

El recorrido desde Santa Coloma (Barcelona) 
lo inició el día 13 de agosto, descansando en Valen-

Mari Paz llega a La Solana 
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Por JUSTO ALHAMBRA SERRANO 

cía el día 22 y empleando un total de 18 días a 
media de 42 kilómetros por jornada. 

A lo largo del recorrido por tierras catalanas 
han sido varias las ocasiones en que Mari Paz tuvo 
que decir el motivo de su promesa indicando que 
probablemente en algunos sitios la tomarían por 
loca. En los últimos kilómetros de tan grandiosa 
hazaña estuvo acompañada por varios atletas 
solaneros, comentando que en estos kilómetros 
finales se encontraba muy bien, ya que según 
declaraciones de la propia corredora ha sido bas
tante penosa la marcha. Los primeros días tuvo 
inflamación en una rodilla y le costaba muchísimo 
caminar aunque proseguía su marcha y no cejaba 
en su empeño. 

"Cuando he divisado La Solana me he emocio
nado tanto que he llorado" -añadió Mari Paz- que 
era esperada en el paraje conocido como altar de 
la virgen por un numeroso grupo de familiares y 
conocidos entregándose por el alcalde solanero, 
N emesio de Lar a, una placa y una camiseta con el 
escudo de la localidad y recibiendo también varios 
ramos de flores. 

Desde GACETA felicitamos a Mari Paz Naran
jo por esta muestra de fe y fuerza, deseándole 
suerte en las próximas competiciones y de cara a 
su vida actual. 

El alcalde le entrega \Ula placa 
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PALCO TAURINO 
Por ALFONSO MARIN PRIETO 

LA PLAZA DE TOROS YA ES MUNICIPAL 
POR 20 MILLONES DE PESETAS 

ALGO DE HISTORIA DE LA PLAZA 

Un nuevo capítulo se abre en la 
historia de la plaza de toros de La Sola
na. Una plaza de toros que ya y defini
tivamente esperemos poder calificar de 
nuestra y no de unos pocos que no 
ofrecían los espectáculos que merece un 
pueblo y un monumento como el que te
nemos en las afueras de nuestra locali
dad que, aunque no sea, ni muy vistoso, 
ni muy grandioso, si puede ofrecer unos 
espectáculos diversos, además de los 
taurinos, eso sí con unas cualidades de 
seguridad y calidad que esperemos nos 
pueda ofrecer el reciente comprador. 

Además de este último y esperanza
dor capítulo de la historia de este viejo 
edificio pocos se pueden destacar en la 
corta existencia de este. Unos de los más 
importantes so11: 

Inauguración fue allá por el año 
1.909 con una novillada picada con los 
novilleros Punteret y Ostioncito. 

Ultima feria taurina se celebró en 
las ferias y fiestas del año 1.976 y se 

Interior de la Plaza 

llevó a cabo una corrida mixta con Antonio José Galán, Paco 
Alcalde y el novillero Lorenzo Manuel Villalta, además de la 
becerrada que se celebró especialmente por mujeres con Mari 

Portes, la Princesa de París y la Algabeña y una charlotada . 
Ante la realidad de la compra hemos pulsado unas opiniones 

tanto del Ayuntamiento como de la Peña La Solanera. 

OPINION DEL ALCALDE 
NEMESIO DE LARA 

LAS NEGOCIACIONES para Ja compra de Ja plaza han sido desde hace casi cuatro 
años, debido al desacuerdo existente entre el comprador y los vendedores que al ser 
varios estos últimos, ofrecieron más problemas, al existir desacuerdo entre uno y 
otros en el precio de la venta. Además de esto han habido vacíos de tiempo bastante 
grandes sin negociaciones, por lo que se ha demorado algo más Ja compra. 

El precio que se pedía por el coso taurino al principio fue de treinta millones, que 
tras diversas negociaciones fue rebajado al precio final de veinte millones de pesetas. 

Al final y según Ja opinión del alcalde es un precio justo para las dos partes del 
negocio, al no poder edificar en este terreno teniendo que existir necesariamente Ja 
plaza de toros sin poder ser demolida esta, aun teniendo en cuenta que el precio de 
este terreno actualmente en esta parte del pueblo sea muy superior al de veinte 
millones. 

EL FUTURO DEL COSO. 
Después de realizada Ja compra existen dudas a la hora de reabrir Ja plaza, al no 

saber si será mejor la demolición de ésta o Ja reabilitación, causando esto problemas 
ya que las medidas del diámetro de la arena es pequeño y además existe la carencia 
de un callejón, tan necesario pra la celebración de espectáculos taurinos. 

Está proyectado que la plaza de toros tenga un uso polivalente, pudiéndose 
celebrar en ella festejos, actuaciones de tipo diverso, etc. Además Jos terrenos 

colindantes serán utilizados como aparcamientos, parque infantil, etc. 

PEÑA LA SOLANERA 
DECLARACIONES DE Luis MARQUEZ, PRESIDENTE. 

Márquez cree que el precio de veinte millones es 
un precio justo para el vendedor y pra el pueblo de La 
Solana, al no poderse edificar en estos terrenos, sobre 
la rehabilitación no está seguro si lo mejor sea demo
ler o conservar, pero cree necesaria Ja ampliación de 
las plazas destinadas al público y la creación de un 
callejón elemento indispensable para Ja celebración 
de festejos taurinos. 

También piensa que es bueno y además necesario 
que aparte de Jos toros se celebran otras clases de 
espectáculos diversos y actuaciones . 

Posiblemente Ja afición a los toros en La Solana 
crecerá notablemente con Ja existencia de espectácu
los taurinos en una plaza verdadera y no en· una 
portátil, siendo tan necesario que Ja gente joven que 
no conoce este coso pueda disfrutar de él como la 
gente mayor ya ha hecho. 

Por último felicitar al Ayuntamiento por la com
pra considerando que ha sido un paso muy valiente y 
acertado para Ja afición taurina en La Solana. 
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OPINION SOBRE EL AGUA 
A través de la historia se ha estudiado que el agua no tiene 

sabor, no tiene olor y no tiene color. Resulta paradógicamente 
chocante, ya que, la de nuestro pueblo sabe garrafal, huele a 
rayos y nos la sirven en tecnicolor. 

Igualmente, resulta veleidoso comprobar que no sirve para 
lavar, no vale para cocinar y por su sabor no hay quien la beba: 

En relación con este grave problema que tiene planteado 
nuestro pueblo el grupo municipal del partido Popular hace las 
siguientes consideraciones. 

En el verano de 1988 nuestro grupo presentó al Pleno 
Municipal una moción con la finalidad exclusiva de adoptar 
acuerdo para llevar a cabo la limpieza del cauce del pantano. Se 
observaba en él un estado degradante en su limpieza. 

Estimábamos que era el momento propicio, dado que el 
agua entancada era mínima y empeoraba su estado de forma 
alarmante a medida que subían las temperaturas. 

A principios de 1989 presentamos otra moción al objeto de 
retirar del pantano los postes de tendido eléctrico que están 
clavados en el embalse, a fin de evitar un desgraciado accidente. 

En esta misma moción proponíamos al Ayuntamiento poner 
bidones en las márgenes del pantano para depositar en ellos 
desperdicios de posibles excursionistas; instalar carteles prohi
biendo bañarse y regular la pesca en colaboración con leona. 

Recientemente en el pleno de 25-8-89 propusimos no cobrar 
el agua a los vecinos de Junio, Julio y Agosto. Argumentábamos 
nuestra propuesta en el hecho real de estar cobrando agua muy 
cara, mientras servíamos todo menos agua. 

Tales propuestas fueron aprobadas las menos y rechazadas 
la mayoría. Lo cierto y verdad es que ni las unas ni las otras se 

1 u 

han llevado a la práctica. Por ello tememos serias dudas sobre 
la utilidad de los acuerdos municipales. 

En el referido Pleno de 25-8-89, ante los graves problemas 
de este servicio en el pasado verano, se acordó: instalar una 
toma de agua flotante y la limpieza del pantano. 

Tenemos serias y fundadas razones para pensar que el 
pantano no se va a limpiar y los problemas subsistirán, mitiga
dos en pequeña proporción por la instalación de la plataforma. 

No es presentable que después de unos gastos cuantiosos en 
la construcción de un pantano y tras el gasto de una depuradora 
cuyo importe ha ascendido a 142,5 millones de pesetas, ella 
sola, tengamos un agua de estas características. 

Ha habido incumplimientos por falta de la empresa, de los 
organismos oficiales competentes (MOPU) y Confederación 
del Guadiana). El Ayuntamiento no ha ejercido su postura de 
inspección exigente y el pueblo de La Solana se ha encontrado 
en un estado de indefensión. 

Concluimos manifestando que, mientras no se limpie el 
pantano y se saquen todos los materiales en estado de putrefac
ción que hay en su seno y de igual forma se retire de su cauce el 
montonzaco de tierra que la empresa constructora no sacó, el 
problema no se resolverá. 

Si bien es verdad que este problema lo denunciamos en su 
tiempo y forma (como consta en el libro de actas), el grupo de 
concejales del Partido Popular estamos dispuestos, si fuera 
preciso, a dimitir en bloque como medida de presión ante los 
organismos competentes. 

El Portavoz del PP 
FRANCISCO LUNA 

e R 1 

SI TIEttES ALGOtt PROBLEMA O ttECESITAS 
lttfORMACIOtt ACODE AL CEttTRO ASE
SOR DE LA MOJER. 
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C/. Sagrario, 1 (Antiguo Hogar del Jubilado) 

HORARIO: 
Lunes a viernes de 10 a 13 y de 16 a 20 horas 

8ábados de 9 a 14 horas 
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CULTURA 
Por MARIA JESUS DIAZ CRESPO 

SA~TIAfJ() J2()MtJ2() IJt A VILA 
IJ~ V()IIA t)IJf C!~TA L()S V~()l3Lf&S l)fl VUf13L() 

Si hay una palabra que defina a Santiago Romero de A vi la 
esta, sin duda, SENSIBILIDAD. Sus poemas inspirados casi 
siempre en La Mancha, tienen mucho de dolor escondido, de 
soledad apenas perfilada. Autor prolífico en premios y obras, 
Romero de Avila dice que es un hombre sencillo que pasa por 
la vida diciendo la verdad y es cierto, Santiago es un hombre 
del pueblo que canta los problemas del pueblo, quizá por eso 
sea Miguel Hernández su poeta preferido. 

Un poeta manchego que canta a su tierra como muy pocos 
saben 1',acerlo. 

-¿Cuándo comienzas a escribir? 
En plena adolescencia irrumpe en mí una especie 

de fuerz:t interior que necesito exteriorizar mediante 
el poema; pero es mi primera época una especie de 
poesía pueril, propia de la edad. Es a los veinte años 
cuando empiezo a escribir sensata y profundamente. 

-En tus poemas prolifera el bucólico, sobre todo el canto al 
paisaje m anchego, ¿es La Mancha tu principal motivo de 
inspiración? 

Poeta bucólico es el que cultiva el género de poesía 
que trata de la vida campestre. Yo soy un poeta que 
canto a mi tierra y lloro por mi tierra. No renuncio a 
mis raíces campesinas, pero está equivocado quien 
piense que mi única inspiración nace del paisaje 
manchego. Hay en mi poesía un transfondo social que 
aflora continuamente, mucho de lágrima escondida 
que asoma a cada instante, y mucha desazón por esta 

Santiago Romero de Avila 

vida de angustia y de abandono. 
-Este año ha sido para ti prolífico 

en cuanto a concesión de premios lite
rarios, dime cuántos han sido, ¿qué 
han significado para tf?, ¿títulos de 
libros publicados? 

Este año he conseguido hasta la fecha seis premios 
de poesía: 

Primer premio ''Espiga de bronce" en Romanillos 
de Medinaceli (Soria); Segundo premio de tema man
chego en Socuéllamos; Primer premio en Jimena de la 
Frontera (Cádiz); Segundo premio de Almagro; Pri
mer premio de tema ''Mariano" en Daimiel; Segundo 
Premio de Baza (Granada). 

Todos los premios para un artista son motivo de re
conocimiento para su obra, y al mismo tiempo un 
soplo de ánimo para seguir creando, y finalmente un 
cúmulo de satisfacciones por la labor realizada. 

Tengo publicados tres libros de poemas: 
"¿Quién nos quita las rosas del alba?" en el año 1.983; 

"Esta tierra de amor y silencio" en el año 1.986; "Poemas 
heterogéneos" en 1.988 (monográfico de MANXA). 

-Si tuvieras que elegir un poeta ¿con cuál te quedarías? 
Sin lugar a dudas con Miguel Hernández. Es para 

mí el poeta más completo a pesar de haber muerto tan 
joven. 

-¿Calidad o fama Santiago? 
Prefiero la calidad aunque no te conozca nadie. Yo 

trato por todos los medioa de enriquecer en la medida 
de mis posibilidades el léxico, profundizar en el len
guaje, enaltecer el poema, sublimar la palabra. Si 
consigues calidad en tu obra y al mismo tiempo ad
quieres fama mucho mejor; decir lo contrario sería 
falsa modestia. 

-¿Qué proyectos inmediatos tienes? 
La publicación de un próximo libro que está termi

nado, pero que quiero perfilar y pulir al máximo. Hay 
que exigirse más cada día y quiero que este nuevo 
libro sea para mí como un reto íntimo. 

-Cuando se habla del poeta, uno se imagina al hombre 
ácrata, bohemio, una imagen opuesta a lo que das ¿cómo es 
en realidad Santiago Romero de Avila? 

El poeta n o tiene que ser, necesariamente, un 
hombre bohemio, apartado, introvertido, antisocial, 
escondido en su propia persona. 

El poeta es un hombre que canta y llora al mismo 
tiempo, que enaltece y denuncia, que vive a diario con 
el pueblo, que le conoce a fondo y que ama sus propias 
inquietudes. 

Santiago Romero de Avila es un hombre sencillo 
que pasa por la vida diciendo la verdad, extendiendo 
sus manos al dolor ajeno y sembrando su trigo de 
esperanza por todos los ribazos de la vida. 

-Por último ¿qué le pides a la vida? 
Pido a la vida mil caminos de luz para aquellos que 

se pierden en tinieblas, y que los hombres den su amor 
a manos llenas sin escatimar el pan que se reparte. 

Un bello deseo que ojalá se hiciese realidad. Gracias San
tiago. 
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NUESTRA HISTORIA 
Por ANTONIO ROMERO VELASCO 

(Cronista Oficial de la Villa) 

HERMANDAD DE SAN ANTON O SAN ANTONIO ABAD DE LA SOLANA 
(1) 

ORIGENES DE ESTA HERMANDAD 
Históricamente no puedo concretar fe

chas de su creación en esta villa. En cambio sí 
puedo decir que Ja ermita conocida con el 
nombre de San Antón, situada al Poniente del 
pueblo, a unos tres kilómetros de distancia, 
fué fundada por el Comendador Villegas, el 
mismo que fundó Ja ermita de San Sebastián 
ya en Ja segunda mitad del siglo XV. Ermita 
en Ja que personas pudientes de la localidad y 
y simpatizantes de este santo se volcaron 
hacia la misma con donativos e incluso ejecu
tando obras como lo atestiguan, entre otras, el 
arco de entrada a la ermita con las piedras 
labradas y presidida por una con las trece 
estrellas símbolo de lo que en otros tiempos 
eran influyentes personas de Jos Salazares. 

Al mediar el siglo XVID el Vicario de los 
Campos de Montiel dispuso se les dotara de 
Ordenanzas a las Cofradías, hoy diríamos 
Reglamento, y así vemos que por esta época 
se reglamentan esta y otras Cofradías. Orde
nanzas que con el tiempo fueron variando, 
pero no obstante su espíritu siguió siendo el 
mismo y a ellas había que abstenerse cuando 
surgía algún corulicto, porque hubo ordenan
zas de este tiempo que perduró con vida más 
de doscientos años. 

De aquí que considere de gran importan
cia, como punto de arranque para el conoci
miento de esta Hermandad, el que transcriba 
las Ordenanzas porque se rigió la misma 
desde el filio 1.746 fecha en que comienza el 
libro del que hablo en la introducción a este 
trabajo. 

Antes de consignar las Ordenanzas en el 
libro de referencia aparecen los nombres de 
los cumplidores, porque cada año cumplían 
dos y como su número eran 24 ahí están los 
nombres de los 24 por parejas, es decir, des
de 1.746 al 1.757, ambos inclusive. 

COPIA LITERAL DE LAS ORDE
NANZAS POR LAS QUE SE REGIA LA 
HERMANDAD DE SAN ANTON APRO
BADAS EN EL AÑO 1.746. 

"Ordenanzas y Estatutos que han de ob
servar los Cofrades y Hermanos de la Cofra
día del Señor San Antón, de esta villa de La 
Solana". Son como siguen. 

"Primeramente han de ser obligados a 
cumplir y hacer la fiesta del glorioso Santo en 
su día 17 de enero Jos que fuesen Mayordo
mos; cada dos compañeros por el orden y año 
que expresa la tabla cabeza de este libro." 

"ltt. Han de ser obligados todos los cofra
des de esta Hermandad a asistir personalmen
te y con vestido decente a Ja procesión y misa 
del Señor San Antón en su dicho día, llevan
do cada llllo su vela encendida y en forma de 
comunidad, pena de la multa que abajo se 
diga." 

"ltt. Han de ser obligados Jos Cofrades 
Mayordomos a convidar a cuatro cofrades (y 

no a otros extraños) 
para que lleven en 
hombros al glorioso 
santo en sus procesio
nes y estos sean a elec
ción y gusto de dichos 
Mayordomos." 

"ltt. Han de ser 
obligados los Mayor
domos que cumplan 
en cada año a dar a 
cada Cofrade tres ros
cas de a libra de Cari
dad en esta forma: la 
una en la ermita del 
Santo después de la 
misa y cuando en for
ma de comunidad es
tén todos en el cuarto 
de la cofradía, y las 
otras dos se las han de 
enviar en sus casas con 
un poco de colación 
parda según la cos
tumbre antigua, y se 
advierte a los Mayor
domos que han de tratar a los Cofrades con 
distinción así en este acto como en los 
demá.s." 

"ltt. Los Mayordomos no han de gastar en 
el desayuno del día del Santo, esto se entiende 
para los que dijesen misa y los sacristanes y 
demás gente de Iglesia más que chocolate, el 
que darán con tostadas de torta o pan y des
pués o antes de dicho chocolate, un bizcocho 
blanco o de canela y de esto no se excedan 
porque de lo contrario se siguen mayores 
gastos, los que son motivos para no conser
varse la Cofradía como hasta aquí se ha expe
rimentado." 

"ltt. Han de ser obligados todos los cofra
des de esta Hermandad a dar en cada un año 
a los Mayordomos cada uno un celemín de 
trigo y un real de vellón, para que con esta 
ayuda de costa puedan más bien facilitar los 
gastos precisos de la Mayordomía, y estos 
emolumentos se los han de llevar a sus casas 
dichos Mayordomos." 

"ltt. Han de ser obligados dichos Cofra
des a dar de limosna dos reales de vellón cada 
uno siempre que muriese alguno dé la Cofra
día para decir por su alma las misas respecti
vas, esto se entienda que cada cofrade ha de 
dar de limosna para una misa y éstas se han de 
celebrar por el capellán que hubiese nombra
do la Cofradía, siendo obligación del Síndico 
recoger las limosnas, mandar decir las misas 
y sacar la Carta de pago, la que se ha de coser 
a este libro para que conste el cumplimiento 
de ellas." 

"ltt. Han de ser obligados dichos cofrades 
al entierro del Hermano que muriese, digo de 

asistir a él y el cuidado de comunicarlo ha de 
correr de dicho Síndico quien les expresará la 
hora para que ninguno falte" . 

"ltt. Si vacase alguna plaza de cofrade se 
ha de proveher por Ja Cofradía y votos de 
todos los Hermanos en cuya elección han de 
ser preferidos el hijo del cofrade difunto, 
siendo persona benemérita y que tenga la 
edad suficiente para cumplir con las obliga
ciones y ordenanzas; y no siendo como estas 
circunstancias se le prive de la entrada. A el 
que entrare siendo electo, como queda dicho, 
se ponga y anote en este libro ene! lugar y con 
el compañero que le tocase, quien ha de dar 
por dicha entrada una libra de cera de limos
na, y si fuera hijo de cofrade ha de dar media 
libra y no más." 

"ltt. Han de ser obligados dichos cofrades 
a dar cada uno por ahora para hacer 24 velas 
de a media libra de cera su parte respectiva, 
cuyas velas servirán para dichos cofrades en 
la procesión y misa del Santo en su día como 
queda dicho, y dichas velas se encerrarán en 
una arca que para este efecto estará prevenida 
por el Síndico, quien ha de tener la llave de 
dicha arca para que Ja cera que en ella se 
entrase esté guardada; y los dichos cofrades 
han de ser también obligados a renovar dicha 
cera, dando para ello cada uno la parte que Je 
tocare." 

"ltt, Han de reconocer dichos cofrades 
por Superior y Hermano Mayor de esta Co
fradía al Señor Comendador de la dicha Casa 
Hospital del señor San Antón de la ciudad de 
Ciudad Real". 

(continuará) 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Sr. Director de GACETA DE LA SOLANA: 
Quisiera exponer una queja generalizada de los veci

nos del barrio del Parterre sobre unos hechos acaecidos la 
noche del lunes día 14 de Agosto durante el transcurso de 
la verbena popular que con motivo de las fiestas del barrio 
allí se estaba celebrando. 

Esa noche, unos señores cuyos nombres no voy a decir 
porque no trato de censurar a nadie, sino de hacer una 
crítica constructiva para que no vuelvan a repetirse estos 
acontecimientos por el bien de la buena convivencia de la 
vecindad, decidieron hacer la guerra por su cuenta, o sea, 
se montaron su fiesta aparte en una de las esquinas de la 
calle Alhambra. ,,,.. 

Pues bien señores, me inclino a pensar que no lo 
hicieron con mala intención, pero la impresión que se dió 
a todos los vecinos del barrio e incluso del pueblo, fué 
como que no querían trato con los demás, como que en el 
barrio existen grupitos donde unos parecen que sean más 
que otros y como si de una forma indirecta se tratara de 
deslucir la verbena popular, cosa que por supuesto no 
consiguieron. 

Señores, los vecinos no estamos en contra de que 
ustedes celebren su propia fiesta, ni mucho menos, pero 
lo que no nos parece ético es que lo hagan el mismo día 
y en las proximidades de donde se está celebrando la 
verbena del barrio, con el consiguiente malestar que ello 
supone para toda la vecindad. 

El fin de las fiestas, y con esa intención se hicieron las 
del Parterre, es el de hermanar a las gentes, olvidar por 
unos días las preocupaciones y tener entre todos una 
convivencia más sana. Unas fiestas del Parterre que en 
tomo a su Iglesia y a su Virgen se crearon con mucha 
humildad y sacrificio, pero con gran ilusión y que año tras 
año gracias a la desinteresada colaboración de todos los 
vecinos se han ido superando y han alcanzado cada vez 
mayor apogeo por la gran afluencia y participación de la 
gente tanto en los actos religiosos como en los profanos. 

Así que señores, en vez de actuar de un modo separa
tista y deslucir el festejo, aunque no fuese esa su inten
ción, unámonos todos en ensalzar nuestra fiesta por el 
bien del barrio y del pueblo en general. Gracias. 

Fdo. José Manuel Sánchez-Valdepeñas D-R (52.133.843) 

COLABORACIONES 
Por ANGEL MANZANO 

SOL, MOSCAS Y TOROS 
La peña la Solanera 

agradece la decisión 

tomada por nuestro 
Ayuntamiento de com
prar la plaza de toros de 
nuestro pueblo. 

La peña la Solanera le 
da la enhorabuena al 
señor alcalde y a toda la 
corporación por la deci
sión tomada en favor de 
nuestro pueblo. 

La peña la Solanera pondrá todos los medios que estén 
a su alcance para que en nuestro pueblo se celebren los 
mejores festejos taurinos de la privincia. 

La peña la Solanera tiene siempre sus puertas abiertas 
a todas las personas que quieran visitamos. 

La peña la Solanera después de asistir a tres corridas 
en tres plazas de primera, como son Sevilla, Valencia y 
Alicante, quiere despedir la ten:iporada 1989 nada más ni 
nada menos que en la feria de Jaén con un cartel de lujo 
porque la corrida será despachada por los diestros Rober
to Dominguez, José Ortega Cano y Jase Antonio Ruiz 
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Espartaco. 
La peña la Solanera le dará a todos sus afiliados la gran 

oportunidad de hacer en este cómodo viaje un alto en el 
camino para disfrutar del aire sano de Despeñaperros 
almorzando y contemplando la brabura de la ganaderia de 
don Apolinar Soriano, bonita tierra y bonito cartel. 

La peña la Solanera 
quiere en agradecimiento, 
transmitir su enhorabuena 
a todo el Ayuntamiento 
por la decisión tomada 
y el gran empeño que han puesto, 
de quedarse con la plaza 
de toros de nuestro pueblo, 
en la que pronto veremos 
de hacer el paseíllo, 
a los mejores toreros 
recordándonos los triunfos 
de Carbone! y Cantero 
dos toreros que del pueblo 
tienen muy buenos recuerdos 
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=RINCON POETICO 

LA VIUDA GENEROSA 
(Tema: el rostro desconocido de una buena mujer). 

A mi madre, quién dice de mí que soy el hijo que más se enfada con ella, pero, también, el que más caricias 
le hace. 
Ahora que, aunque lentamene, se está despidiendo de la vida, sea la publicación de éste poema una caricia 
más. 

Quiero contaros la historia 

de "Dolorcicas" Muñoz, 

pra que quede memoria 

de su grande corazón. 

Le mataron al marido 

en nuestra guerra civil, 

quedando con dos hijitos 

y otro que estaba al venir. 

ERA UNA MADRE TAN BUENA 

Y LOS AMABA TAN BIEN 

QUE DE SU AMOR HIZO PENA: 

ROSQUILLAS DE PENA Y MIEL. 

Para criar a sus hijos 

la viudita generosa, 

tuvo que llevar espinos 

igual que llevan las rosas. 

Como no tenía dinero, 

ni pan, ni lumbre, ni techo, 

y no bastaba el venero 

del amor que había en su pecho, 

sus padres la recogieron 

con un inmenso cariño, 

y, así, un nuevo hogar tuvieron 

aquella madre y sus niños. 

En casa de los abuelos 

sus hijos fueron creciendo, 

transformando ella sus duelos 

en pan de agradecimiento. 

¡Solo un alma de mujer 

puede valorar el don 

de ver sus hijos crecer 

sin que les falte el calor!. 

Cuando Dolores notaba 

que sus hijos recibían 

lo que ellos necesitaban 

su pecho de amor ardía 

por eso se decidió 

a amasar con llanto y pena 

el oro con que pagó 

el favor que recibiera. 

¡Pásmese la concurrencia! 

¡Que hasta los perros no ladren! 

¡Que pueda saber la Ciencia 

lo mucho que amó ésta madre!. 

La viudita generosa, 

día a día, llanto a llanto, 

no supo hacer otra cosa, 

puesto que debía tanto, 

que ofrecer lo que tenía: 

su propia maternidad, 

pagando lo que debía 

con esa moneda real. 

José María García Muñoz 

Psicólogo, Terapeuta de familia 
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AGENDA SOLANERA 

TELEFONOS DE UTILIDAD 
' 1 

Polícía Municipal ........... 63 1182 
Guardia Civil ..•..••..•..•..... 63 10 31 
Hospital Manzanares ..... 61 08 30 
Hospital Valdepeñas ...... 32 02 00 
Am~ulancia .................... 63 10 96 
O M 1 C .•..••..•..•.. "" ....... ""63 12 24 
Centro de Salud .............. 63 12 67 

FARMACIAS DE GUARDIA 
3 al 10 de noviembre: Juan 

Antequera Recio. 
1 O al 17 de noviembre: Miguel 

Fernández Suarez. 
17 al 24 de noviembre: Amparo 

Ocaña. 
24 de noviembre al 1 de diciem

bre: Farmacia Morales. 
1 al 8 de diciembre: Joaquín 

Antequera. 
8 al 15 de diciembre: Juan 

Antequcra Recio. 
15 al 22 de diciembre: Miguel 

Fernández Suarez. 
22 al 29 de diciembre: Amparo 

Ocaña. 

CULTOS CATOUCOS 

Parroquia Santa Catalina 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia ........................... 20-21 
Monjas Dominicas .................... 9 
Colegio San Luis Gonzaga ... 8'15 
(Lunes a Viernes) 
Cristo del Amor ...................... 19 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ................. 11-12-13-20 
Monjas Dominicas .................... 9 
San Sebastian .......................... 10 
Cristo del Amor ............ 12'30-19 

Parroquia San Juan Bautista 
DIAS LABORABLES: 
Parroquia .................... 9'30-20'30 
Asilo ..................................... 8'30 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ............. 10'30-12'30-19 
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Asilo ..................................... 8'30 
Santa Quiteria ....................... 9'30 
Santa Maria (Parterre) ........ 11 '15 

CULTOS EVANGELICOS 

Domingos ................................ 19 
(C/. Encomienda, 46) 

LINEAS DE AUTOCARES 

SEPULVEDANA, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De La Solana ................... 7'45 h. 
De La Solana ................. 13'30 h. 
De La Solana ................. 17'00 h. 

De Madrid ........................ 8'00 h. 
De Madrid ...................... 10'00 h. 
De Madrid ...................... 15'30 h. 
De Madrid ...................... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

Salida de La Solana ....... 13'30 h. 
Salida de La Solana ....... 17'45 h. 
Salida de La Solana ....... 22'15 h. 
Salida de Madrid ............. 8'00 h. 
Salida de Madrid ........... 10'00 h. 
Salida de Madrid ........... 15'30 h. 
Salida de Madrid ........... 19'30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(Lunes a sábado) 

De La Solana ................... 7'45 h. 
De Ciudad Real ............. 13'30 h. 
De Ciudad Real ............. 15'00 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................... 8'00 h. 
De La Solana ................... 8 '30 h. 
De La Solana ................. 11 '00 h. 
De La Solana ................. 13 '30 h. 
De La Solana ................. 15'20 h. 
De La Solana ................. 17'30 h. 
De La Solana ................. 20'30 h. 

MIGALLON 

SALIDAS A VALDEPEÑAS 
(Lunes a viernes) 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De La Solana ................. 16'15 h. 
De Valdepeñas ............... 12'30 h. 
De Valdepeñas ............... 19'15 h. 

SABADOS 

De La Solana ................... 7'30 h. 
De Valdepeñas ............... 13 '00 h. 

, - PROGRAMACION DE ·RADIO rHO,RIZONTE 
' ' 

(Emisora Municipal de La Solana) F. M. 97;3 

LUNES A VIERNES 
16'00 h.: Cita a las cuatro. 
17'00 h.: Informativo de la.s cinco. 
17'10 h.: Tarde de Otoño. 
18'30 h.: Musí-Pop. 
20'30 h.: La Solana al día (Informativo) 
20'45 h.: Panorama deportivo. 

· 21'0011.:BrillaelSur; 
22'00 h.: El Trébol. 
LUNES: 20'00 h.: Encuéntro con la zarZuela. 
MARTES: 20'00 h.: Relatos. 
MIERCOLES: 20'00 k: La historia de aqui. 

JUEVES: 20'00 h.: Clásicos, . • .• •··•··· . . . . .· . ·.· ..... · ••.. •· . .•.· 
VIERNES: 17' 10 h.: Guia del consumo; 20'00 h.: Lllz Verde; 23;00 h: "La hora del Sererio ''; 
24'00 h.: Alburn del terror. 

.. / . .· .••· SABADOS 
13'00 h.: Horizontes de Fiestá(incluye 13 h .• : El Recreo, 13'30 h.: La Solana al día, 13'40 h.: 

. Agenda 0eJ?ortiVa, 13'45 h.: Unsába<lomás, 15'30h.: El cine; 16h.: Ma1a digestión.16'30 
h.:Juyo escape, 18 h.: Rincón del(}éspiúiol), 18'30 h.: Café de media tarde (Tertülia), 19 
h.: Menos da una piedra; 20'00 h.: Silbado, sabadete. 

.. .. . .... ·.·. ... . . ....... ··· . DOMINGOS . . .. · . • .· ·. . ··••. •• ··• .. · 
13'00 h.: Llnéas musicales, 14'00 h'.:Long-Play, 16'00 h.:. Ritmo guay, 18'()() h.: Perdimos· 
ha.Sta el nombre (incluye Horizontes del rock), 20'00 h.: Domingo Deportivo Solanero. 
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CAJA DE AHORRO 
~ 

DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 

NUESTRA TIERRA 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 
'• 

Carrera, 79 - Tfno. 63 13 16 
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Porque es de todos. Porque es nuestro presente y debe 
ser nuestro futuro. No dejes que nadie maltrate 
nuestro entorno, perjudicando así, algo que la 
Naturaleza nos ofrece. 

Nuestros ríos, nuestros bosques, nuestros parques, 
nuestros pueblos y ciudades, mer.ecen ser respetados 
y cuidados. Pero esto es labor de todos. 
Empecemos hoy mismo y enseñemos a nuestros 
hijos a proteger su futuro. 

+ 

crin 

[ 
_,,,,+Junta de 'Comunidades de· 

Castilla-La Mancha 
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